



Antevisperas

ELECCIONES

La hora de la tragedia

Al reabrirse las Cámaras, finado este compás de espera que han impuesto las carnestolendas a la etapa parlamentaria española, se habrá de abordar de lleno el tema preparatorio de las próximas elecciones...

Seguros estamos de que esta tarea ha de preocupar un tanto a los que hayan de formar los grupos de candidaturas. Y no lo decimos porque no cuente cada sector electoral con elementos de sobra para ello...

Esta tarea de las antevisperas electorales no la quisiéramos para nosotros. Valores representativos de un partido hay muchos, numéricamente vistos; pero servidores de valores—que es otra cosa, y la más necesaria—, de valores de calidad... no sabemos. Aquí el problema. Se va a confeccionar un proyecto de candidatura, y hay que tener el tacto de no llevar a la misma todos los que deban ir, sino los que puedan saber ir...

A las próximas elecciones no se puede ir como se fue a tantas otras que pasaron, en busca del triunfo en la numerosidad. No es posible repetir la suerte, porque ya se ha probado cuales son las consecuencias. Sin remontarnos mucho, miremos hacia Ceuta, y díganlos los que nos leen si todos los que triunfaron en las votaciones últimas han servido para mucho en los rojos sillones municipales.

Aquello fué un romanticismo popular que ha venido luego a dar al traste con todas las esperanzas y todos los intereses. Por esto, y para que el trance no se repita, hay que recapacitar y prevenirse. Y la prevención ha de consistir en la selección de esos componentes de candidaturas. Tacto y sapiencia de las cosas es lo que hay que tener para luego poder salvarse de consecuencias que son irremediables. El pueblo, que ya desconfía de muchas cosas, ha de ver la garantía de su representación en los hombres que se lleven al interior de las urnas. Ni preclaridades ni analfabetos. Un buen medio en la conciencia de las cosas populares y en la filiación política que los conduzca al escaño. Esto es lo que ha menester. Porque hacer las agrupaciones municipales con gentes que no den después el rendimiento mental, el rendimiento de disciplina que se necesita, es peor aun que deshacerlas. Y si vamos a estar diciendo a las masas que vamos a hacer aquello y lo de más allá, para luego sentarnos a dormir sobre el típico, para eso más valdría dejar las cosas como están, y allá cada cual con su sambenito.

Si se van hacer unas elecciones provechosas, hay que llevar a ellas hombres de los cuales se saque el provecho necesario; provecho para el partido, con provecho para el pueblo, ya desconfiado y ahito de ver algo que no ha visto en mucho tiempo y de que está muy necesitado.

La hora trágica de las elecciones es esa: la de la confección de las candidaturas. La más grande inspiración, la mayor luz es la que se necesita para esos laboriosos momentos antevisperas de todo comicio.

Instantánea política

El problema de Cataluña y su Universidad

Grave problema el de la Universidad catalana. La terapéutica de paños calientes no puede determinar otra cosa sino el retoño de los más osados alardes de separatismo. Si la Generalidad fué vencida, no lo ha sido el espíritu que estimuló aquella deslealtad a las propias leyes que la Esquerda se había dado en las Constituyentes, ni el espíritu que informó aquella traición a la propia palabra de honor del presidente Companys.

Bien advertieron el daño Unamuno, Ortega, Sánchez Román. Pero contra todas las voces de la izquierda razonable se impulsó el furor separatista escondido bajo palabras de españolismo que nadie creía. Solo don Marcelino Domingo, ser estratosférico, sigue afirmando con solemnidad de dómine que a virtud del Estatuto Cataluña autónoma es más española que nunca.

Veinticuatro horas de huelga universitaria contra la orden relativa a la composición del claustro en la Universidad catalana. Un periódico clandestino, «Redresament», circula en los pasillos. En sus columnas se injuria y se calumnia, nominalmente, a los catedráticos castellanos. En el Ateneo de Barcelona se unen los hombres de ideologías más dispares, unidos todos por ese vínculo de separatismo, que en unos tiene la nobleza de una declaración tajante y en otros la mentira de odiar a España con protesta de amor a la patria grande. Veamos: Puig y Cadafalch, de la Lliga que pide continúe el patronato de la Universidad. Pi y Suñer que reniega de toda Universidad del Estado en Cataluña. Trias Pujols que alaba a los patronos, autónomos y bilingües. Nicolau d'Oriol que pide la Universidad mixta. Solo Rovira y Virgili propugna porque haya dos Universidades. Ovociones sin cuento. Gritos en catalán que son injurias contra todo lo que no es separatista sustantivamente. Ovociones

en los pasillos de la Universidad al líder Pompeyo Fabra.

He aquí el triste resultado de la complacencia, de la contemplación y de la convivencia. Hay problemas que no se resuelven con prudencia; se atacan y se liquidan con energía. Un cáncer no se cura con lindos paseos por las orillas de los lagos suizos. Solo han pasado cinco meses desde la rebelión y revive el separatismo en su forma más aguda, agreste e intolerable. Y todo esto con un estado excepcional de garantías. Que será el día que no haya jurisdicción militar.

Alvarez de LEON

IMPRESION

Por todo se exageran ya los ánimos. Está vieto que las más pueriles cosas ponen el ánimo de las gentes en disposición de acometividad. Va a ser menester crear la ola de la agresividad. Como hay olas de calor y olas de frío, va a ser necesario crear en las olas nerviosas que excitan el temperamento y ponen a las colectividades a un palmo del motín.

El domingo pasado hubo tiros en un encuentro balompédico celebrado en Madrid. Bueno; esto de «celebrado» es una palabra que venimos leyendo hace ya mucho tiempo, aplicada con bastante gracia a un fin de cosas que se dan de narices con lo que la palabreja significa. Celebrar es una cosa así como festejar, ¿no? Se podrá decir «celebrar una boda», «celebrar un bautizo», «celebrar un baile», «celebrar una cena», «celebrar su fiesta onomástica»... y etcétera, etcétera. Pero decir «se ha celebrado un entierro», por ejemplo, no nos parece muy respetuoso, por lo menos mientras vayamos al lado del muerto. Porque parece que estamos «celebrando» que lo entierren. Es claro; a fuerza de leerlo se nos ha pegado el léxico, y hemos dicho que el domingo se ha celebrado en Madrid un partido de futbol que ha acabado a tiros. Y menos mal; que esos son tiros largos. El pobre aire se está llevando una de balazos de algún tiempo a esta parte, que no nos va a quedar por donde cojerlo.

ENFERMEDADES RESPIRATORIAS

DR. SALVADOR ALMANSA

DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO CENTRAL DEL ESTADO

MÉDICO DE SANIDAD NACIONAL

SAGASTA. 2. (PRINCIPAL)

DE 4 A 7.

MÁLAGA

Un partido de futbol que termina a tiros, nos hace pensar que tras la afición al balón hay algo más. Se puede ser acérrimo partidario de este o de aquel equipier; pero si el equipier idolo es izquierdista y los partidarios del once opuesto militan en las huestes de Gil Robles, pues ¡penalty!

Adios, deporte. Lamentamos que en el area de juego, no sea el esférico solo el que corra de pié en pié. Pensemos en que el intrusismo político no debe, puede causar muy graves daños si se asienta en los gradierias de los stadiums.

Cuando le veas llegar, agranda la red de tu portería, hazla de elástico, no le dejes entrar, sea del bando que sea, y páralo a tiempo, buen Zamora.

Ante la revisión del Estatuto

La actualidad del momento

La noticia de la expiración del plazo estatuario, en que se puede denunciar su vigencia, según el Convenio de París del año 1923, modificado en 1928, ha despertado la mayor curiosidad y los mas variados apetitos.

Se siente bullir por todas partes los deseos de conocer la base esencial en que habrían de manifestarse todas las potencias con respecto a la convivencia o no de una denuncia, revisión o modificación.

En cuanto a lo que afecta a España, sabido es porque no han faltado africanistas de antaño y de hoy que se lo hayan expuesto, que las cuestiones de Africa, no han tenido en la nación el eco, la atención que corresponde. De una parte, porque desde el 1494, se le pres-

tó mas cuidado a América, tan trasmano de España, adonde fueron nuestros mayores esfuerzos y de otra parte, porque en Africa, nuestros gobernantes, en aquella época no cuidaron mas que de destruir los focos de piraterías que con alguna frecuencia hacían incursiones por las costas españolas. De aquí que perdiéramos la oportunidad para hacer de Africa una prolongación de España, lo que equivaldría también a una prolongación de Europa, que justificaría aun mas ese tunel submarino del Estrecho de Gibraltar, enlace con ese ferrocarril Transahariano, en proyecto también, que al unirse al unirse al Transafricano, existente ya, crearía una corriente inmensa de intercambio comercial, desde sur de Africa, al norte, sirviendo España de nación de tránsito para Europa, en el intercambio de materias primas por maquinarias y distintos comercios, a mas de establecer una línea estratégica de comunicación.

Pues bien. Perdida esa posibilidad de que Africa, en su mayor parte fuera española. Perdida también la posibilidad de que Tánger, apesar de todos los pesares sea español, nos queda un derecho muy legítimo. El de conservar en el régimen del mismo un puesto preeminente y privilegiado, o cuando menos igualatorio al que más, ya que alguna compensación merece los sacrificios hechos por los españoles en Marruecos. Ahora bien, estos sacrificios, de indoles tan diversas, han sido hechos en colaboración con Francia y entre las dos naciones se ha logrado hacer de Marruecos ancho campo abierto a las comunicaciones del mundo. De esta suerte sería paradójico, que en el momento de la

Temas locales

LA LUZ

Anormalidades explicables

Si siguiendo la ruta que nos trazamos el primer día que vinimos al estadio público, verán los lectores que hemos sabido—y sabemos en todo momentos guarnarnos muy mucho de toda palabrería desentonada y de todo aquello que a los que nos sostienen pudiera parecer pasión o tendencia. Nos va bien en la postura y nosotros mismos nos felicitamos. Pero han de saber todos que el hecho de silenciar determinadas anomalías, irregularidades o deficiencias, no quiere decir que las amparamos y muchísimos menos que las encubramos.

Nos han espetado noches atrás, a boca de jarro, cuando la luz eléctrica se apagó repetidamente en un corto lapso de tiempo: «no dicen ustedes nada de esto». Y, en efecto; nosotros no decimos nada de esto, no porque se trate de la luz, sino porque se trata de una empresa. Y hablar un periódico de una empresa equivale a tanto como a echarse a rodar por el suelo para que la gentes lo enfangüen. Nosotros podemos hablar de las muchas deficiencias y abusos de determinados servicios públicos con más libertad que nadie, porque tenemos un juicio consciente de cuanto somos y de lo que son los demás; pero no queremos caer en el roce que algunos mal intencionados podrían darnos.

Inútil es decir que las empresas locales, sean las que sean, tienen multitud de enemigos. Lo demuestran los frecuentes casos en que recibimos artículos, denuncias, quejas, etc., contra ellas. Y a nuestro cajón van a guardarse, no por desoír a los que nos escriben, sino por no herir susceptibilidades ni crear distancias entre personas y cosas. ¿Para que nos lo agradezcan otros? No. Sabemos que no. Quienes ignoran una labor oculta, no tienen por qué agradecerla.

Nosotros reconocemos que los apagones que la ciudad sufre frecuentemente son censurables y merecedores de toda protesta y tal vez sean efecto de unas anomalías más o menos explicables; pero de eso a repetirlo en la letra de molde, ¿para qué, si todo el mundo lo sabe de memoria?

Y conste que cuando falta el fluido una hora durante la noche, a nosotros se nos irrojan unos perjuicios bastante importantes. Pero, queremos seguir el camino que nos tenemos trazado, para que no llegue un día en que un mal intencionado, diga a «sotto voce»: —¿Qué buscarán esos?

Mirador ceutí

Ya está Annabella, ante la luna de su espejo, que deja en mano, peinando sus crenchas...

Ya está Annabella, ante la luna de su espejo, que deja en mano, peinando sus crenchas—¡qué bien nos saldrían estas fises sin el imperio de Garçon!—entresa cándose la última redondela de confetti que se le quedo furtiva entre la postretera espectral de su ondulación. Aquel átomo de papel rosa, celeste, blanco, es para ella un mundo de epocaciones. Fué Manuel... Enr que... Juan... Habiera bailado con él de buena gana, pero... ¿por qué tendrán mostrador los bailes de máscaras...? ¡Carnaval cascabelero!

¡Cuántos recuerdos para Annabella! Al fin, ha cogido con dos dedos el confetti y lo ha tirado por el balcón. ¡Allá lo lleva el viento! ¿A donde? ¡Boh! A pensar en otra cosa...

Con el reagamiento que este año ha tenido el carnaval, nos hemos olvidado de muchas cosas. ¿Y Hauptmann? ¿Qué ira a ser de Hauptmann? Ya hemos visto—un poco de prisa porque no es perspectiva para solazarse ante la foto—en la prensa gráfica la cámara blindada y la silla eléctrica que acabarán con sus días. La figura preeminente del proceso por el rapto del hijo de Lindberg será hecha carbón por encima de sus gritos de inocencia y por encima de los ánimos amenazadores de los «gangsters». Toda la formidable energía de ese hombre robusto y atlético, bastará un contacto de palanca interrptora y será nada. Ni siquiera será, que es lo mejor que se puede ser.

Una luz sobrenatural debía iluminar algunas veces a los hombres, para que pudiesen ver todo lo que ven no pueden. Y se, sabría, si Hauptmann debe sentarse en la silla eléctrica, o es lo que piensa la señora Roosevelt.

Estos días han sido de buenos escarceos para mineadores y conferenciantes. Han tenido ocasión de charlar a sus anchas. Pero ha sido esta una charla de antifaz. Un orador de mitin, en pleno domingo de Piñata, debe despedirse de la multitud que le ha escuchado desconfiada, con esta frase: «¡Adios, que no me concies!»

Aunque se equivoque en la despedida.—V.

VISTAS PARCIALES

VERJA DEL GENERAL

¿A quien abre paso? ¿Qué cercado cierra? Los muros que la sostienen hablan de espectáculos de cine con letras rojas. Cuando las puertas de la verja se abren parece que empieza el film de sus umbrales.

1897... 1903... Por esa verja se bajaba a los baños del General. Sobre el arrecite de la playa se armaba un hidropabellón de cuyos techas pendían unas maromas. Y las personas que tenían una poca de influencia con el Mayor de Plaza, conseguían una tarjeta que daba derecho a ir a colgarse de una de aquellas maromas, desde cierta hora a cisrta hora...

El Tarajal era entonces abarido por la «fusila» del moro Valiente. Las gentes de viso sacaban tarjeta para los Baños del General. Y esta verja que fundieran en los yunques de Talleres encallecidas manos de corrigiendo: cetrinos, hacia rechinar sus goznes únicamente de verano en verano para dar paso a las gentes de viso que llevaban tarjeta.

¡Verja del General! Una vez que me arrimé a tus hierros multaron a mi padre. Hoy te abre el abandono para que los barrenderos escancien sus espueetas. ¡Cualquiera diría que estás aun ahí para cerrar el Estrecho, verja del General...!

TRABAJO LARGO



—Aquí me tiene, sastre que habrá tomado sus cuarenta mil medidas. —¿Para confecciones? —No, señor. Para adelgazar...

MUNDO CURIOSO

MUSSOLINE CRONISTA DE TURISMO.

Los visitantes del castillo medioeval de Toblino, enclavado en un promontorio entre Trento y el Lago Garda, han tenido la sorpresa de constatar que el autor de la mejor guía de la región es nada menos que el señor Mussoline. Esta guía, si hemos de ser exactos, no es precisamente una guía en el sentido común de la palabra; es mas bien una novela que no deja de ser una guía. Su título es «Claudia Padrincelli».

Cuando el duce, en su juventud, era periodista en la ciudad de Trento, sus pasos se dirigió invariablemente los domingos hacia el «Castel Toblino». Intrigado por el embrujo de las murallas medioevales por la fascinación de las almenas y de los puentes levadizoos de la antigua fortaleza, el señor Mussoline quiso penetrar en todos sus secretos y con este proposito estudió a fondo la historia de la región y del castillo. Esto le sirvió de base para un folletín que publicó en el periódico de Gesare Battisti que tituló, «L'Amante del Cardinale» y que despues se publicó en forma de libro.

POR TELEGRAFO

De la Habana

Habana, 12.—Se anuncia la disolución de todos los sindicatos. En los incidentes de los últimos días han resultado numerosos muertos.

Ha dimitido el ministro de la Salud.

La derrota de los rebeldes griegos

Sofía, 12.—El jefe rebelde griego, Kamenos ha dicho que reconoce su derrota.

**ACCIDENTES DEL TRABAJO**  
**SI VD. TIENE QUE ASEGURAR**  
**SU PERSONAL CONTRA ESTE**  
**RIESGO CONSULTE ANTES LA**  
**Mutua de Ceuta**  
**Asociación Patronal de Seguro Mútuo**  
**S. Nacional, núm. 51.-1.º P. Teléfono, 803**

**Funeraria CURADO**  
 Lujosas carrozas automóviles  
**PRECIOS ECONOMICOS**  
 Teléfonos 203, 72 y 295

**CABARET**  
**Cantante**  
 PELIGROS, 5  
 TODOS LOS DIAS GRANDES  
 ATRACCIONES

Con la presente nos honramos en ofrecerle los productos que fabricamos desde hace más de veinticinco años en nuestras fábricas instaladas en Buffalo, N. Y. (E. U. A.) y en Toronto (Canada), productos por los cuales hemos logrado el poner nuestro nombre en el elevado lugar que hoy ocupa en nuestro ramo de **EXTERMINADORES SANITARIOS** y ser los primeros proveedores de los mercados de muchas naciones a las cuales exportamos cantidades considerables.

Cada latita lleva impresa en español las instrucciones para su empleo.

**Common Sense Manufacturing Co., Inc.**  
 BUFFALO, N. Y., E. U. A.

**Casa Baeza Hermanos**  
 CEUTA - Tetuán  
 Larache - Alcázar



**Cerámica de los Castillejos, S. A.**  
 REPRESENTACION DE CEUTA  
 Ladrillos huecos y macizos.-Servicio directo a pié de obra  
 Depósito: Plaza de Africa, 12-bajos.-Telt. 403

**AGENCIA DELGADO**  
**CEUTA - TETUAN**  
 Despachos de Aduanas, Transportes y consignaciones.-Corresponsales en todos los puertos españoles.-Servicios diarios de camiones entre Ceuta, Tetuán y viceversa.  
 Casa en Ceuta: Fermin Galán núm. 15.-Casa en Tetuán: Cardenal Cisneros, núm. 8.

**COMPANIA TRASMEDITERRANEA**  
 MADRID BARCELONA  
 Paseo de la Castellana, 14 Via Layetana, número 2  
 SERVICIOS REGULARES COMERCIALES Y CORREOS ENTRE LA PENINSULA, BALEARES, NORTE DE AFRICA, CANARIAS Y GUINEA ESPAÑOLA.

**Tánger-Algeciras-Tánger**      **Ceuta-Algeciras-Ceuta**

Salidas de Tánger: todos los días a las 8'30 horas. Salidas de Algeciras, todos los días a las 14 horas. Duración de la travesía: 2 horas. Precios de pasajes: de Tánger a Algeciras: 1.º 39'10 pesetas; 2.º 28'60 Ptas.; 3.º 15'35. De Algeciras a Tánger: 1.º 36'10 pesetas, 2.º 26'80 Ptas. 3.º 14'45.

Salidas de Ceuta, todos los días dos veces, a las 10'30 y 18'30 h. Salidas de Algeciras, todos los días dos veces, a las 7 y a las 15 horas. Duración de la travesía: 1'15 horas. Precios de pasajes: de Ceuta a Algeciras: 1.º 21'10 pesetas; 2.º 16'00; 3.º 10'50; De Algeciras a Ceuta, 1.º 22'10 pesetas; 2.º 16'50 pesetas; 3.º 10'75.

Nueva tarifa para automóviles de turismo, siempre y cuando el propietario viaje en el mismo

	IDA		IDA Y VUELTA	
	Algeciras-Ceuta o viceversa	Algeciras-Tánger o viceversa	Algeciras-Ceuta o viceversa	Algeciras-Tánger o viceversa
Automóviles hasta 1.000 kilos de peso.	82,00	109,00	142,00	192,00
Idem de 1.001 a 1.500 kilos de peso.	92,00	119,00	158,00	209,00
Idem de 1.501 y más	122,00	149,00	208,00	258,00

Nota.—En estos precios está incluido todo gasto de embarque y desembarque del vehículo y los impuestos locales.

Otra.—Los señores pasajeros que efectuen la travesía en el mismo viaje que el auto tendrán una rebaja del 20 por 100 hasta cuatro pasaje, sobre el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.—Para más informes y pasajes:

**Compañía Trasmediterránea** Muelle de la República. Estación Marítima. Teléfono 637 y 652.—CEUTA.

**Neumáticos Cámaras**

**MOHAWK**

Gran rebaja de precios solamente hasta el día 15 de Marzo.

Algunos precios de cubiertas doble reforzadas inmejorables

32 x 6	Pesetas: 180j
30 x 5	id. 99j
34 x 7	id. 245
720 x 120	id. 40
31 x 650	id. 90
33 x 600	id. 90
32 x 650	id. 90
32 x 600	id. 90
30 x 600	id. 90
27 x 525	id. 64
27 x 550	id. 64
29 x 550	id. 64
30 x 525	id. 64
30 x 550	id. 64
30 x 500	id. 60
475 x 19	id. 49
BATERIAS BOND	id. 75

Distribuidor exclusivo para CEUTA, TETUAN LARACHE y sus respectivas zonas,

**José Hassán Gabay**  
 (Antes Barchilón & Hassan)  
 Salon de ventas y oficinas: Fermin Galán, 20.—Teléfonos, 103 y 636

**LINEA PINILLOS**

Servicio fijo semanal por los buques a motor «Turia», «Darro» «Ebro» y «Sil» entre los puertos de Génova, Marsella, Barcelona Tarragona, Valencia, Alicante, CEUTA, Cádiz, Casablanca, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, admitiendo carga a flete corrido para Tánger y Larache.—Salidas fijas de Ceuta para Cádiz y escalas todos los martes.—Reunen los buques excelentes condiciones para el pasaje. Fletes muy reducido para automóviles de turismo.

Para detalles, fletes y pasajes, infórmate en:

**Viuda de Samuel Salama**  
 Fermin Galán, 20 CEUTA Teléfono, 103

**Administración de Loterías Número 2**  
**CAMOENS, 7**  
**LA MAS AFORTUNADA DE CEUTA**  
 Dará el premio mayor del sorteo de la Ciudad Universitaria

**Ferrocarril Ceuta - Tetuán**  
 Horario de trenes que rige desde 1.º Mayo de 1932

**TRENES ASCENDENTES**

ESTACIONES	M. 32	M. 34	C. 2
Ceuta	Sal. 16'50		
Ceuta - Puerto	Llg. 16'54		
	Sal. 8'25	12'00	16'55
Miramar	Llg. 8'32	12'07	17'00
	Sal. 8'33	12'08	17'01
Castillejos	Llg. 8'43	12'18	17'10
	Sal. 8'44	12'19	17'11
Dar-Riffen	Llg. 8'49	12'24	17'15
	Sal. 8'51	12'25	17'16
Negro	Llg. 9'01	12'34	17'24
	Sal. 9'03	12'35	17'25
Rincón	Llg. 9'23	12'54	17'43
	Sal. 9'24	12'55	17'44
Malalén	Llg. 9'43	13'14	18'02
	Sal. 9'44	13'15	18'03
Tetuán	Llg. 10'01	13'32	18'20

**TRENES DESCENDENTES**

ESTACIONES	C. 1	M. 31	M. 33
Tetuán	Sal. 8'10	12'20	17'45
	Llg. 8'24	12'34	18'00
Malalén	Sal. 8'25	12'35	18'02
	Llg. 8'43	12'53	18'22
Rincón	Sal. 8'44	12'54	18'23
	Llg. 9'03	13'14	18'42
Negro	Sal. 9'04	13'15	18'43
	Llg. 9'13	13'25	18'52
Dar-Riffen	Sal. 9'14	13'26	18'53
	Llg. 9'18	13'31	18'58
Castillejos	Sal. 9'19	13'32	18'59
	Llg. 9'27	13'42	19'09
Miramar	Sal. 9'28	13'43	19'10
	Llg. 9'32	13'49	19'15
Ceuta	Sal. 9'33		
Ceuta - Puerto	Llg. 9'37		

**OROVOS**  
 El tren C. 1 en Negro con el M. 32  
 El tren C. 2 en Malalén con el M. 33  
 El tren M. 31 en Rincón con el M. 34

**Casimiro Massoni**  
 Contratista de Obras  
 García Hernández, 26. - Tlf. 576. CEUTA

**Vicente García Arrazola**  
 Agente de Aduanas Colegiado, Con-  
 signatario, Agente Comercial  
 Agente de Aduanas del Protectorado  
 CEUTA Plaza Constitución, 3. Teléfonos 58 y 548. Apartado 29.-CASTILLEJOS (Frente Aduana Marroquí) (Protectorado).

**Ramón Weil y Hermano**  
 DEPOSITARIOS DE LA  
**CERVEZA DAMM**  
 Fábricas de Hielo. Cámaras Frigoríficas. Aguas Carbonicas y Jarabes.  
**VERMOHUT MARTINI & ROSSI**  
 Teléfono núm. 280  
 Sucursal en Ceuta. Casa central: Melilla

**José Ibáñez Canto**  
 GRANDES ALMACENES DE  
 TEJIDOS Y CONFECIONES  
 La casa más surtida. Última novedad!

¿Quereis tomar un café exquisito?  
 Compradle a  
**Constantino Cosio**  
 Avenida Villanueva. 2

**Bodega Navarro**  
 Villanueva 14, (frente al Mercado en construcción)  
**VINOS DEL COSECHERO ZACARIAS DE LAS HERAS**  
 Selectos caldos para mesa, embotellados por procedimientos modernos. El indispensable vino para Hoteles, Restaurants y casas de familia.  
 Servicio adomicilio. Teléfono, 3-8-0

**PAVIMENTOS ASFALTICOS S. A.**  
 Carreteras-Asfaltados-Trabajos hidráulicos y construcción en general

MARCAS **Hormifalto Petrasfalto** REGISTRADAS

Recubrimientos asfálticos impermeables garantizados para azoteas y cubiertas de edificios

CASA CENTRAL Paseo de la Castellana, 7 MADRID Apartado 668

Delegación en Marruecos Zoco del Trigo TETUAN Apartado 82

Fábrica de Fideos y Pastas para sopa  
**“Nuestra Sra. del Carmen”**  
**“LANCHA”**  
 Pone en conocimiento de su distinguida clientela, que habiendo sido satisfactorias las pruebas de fideos y toda clase de pastas, sirve toda clase de pedidos a domicilio.  
 ESPECIALIDAD EN MACARRONES Y PASTAS  
 Linares, 5 y Garcia, 14. CEUTA Teléfono 350.

La revolución en RADIO la constituye el aparato OLONIAL 5 VALVULAS, con ONDA CORTA, EXTPACORTA Y NORMAL  
**Ptas. 350 en venta a plazos**  
 PIDA UNA DEMOSTRACION A  
 Sres. José Trujillo Zafra e Hijos  
 CEUTA-TETUAN

**Sastrería Cívico - Militar**  
**MAFER.** - Teniente Pacheco, 14, 1.º - CEUTA  
 (Ex-cortador de la sastrería militar, Alcalde de Toledo)  
 Gran surtido de Paños ingleses, legítimos para trajes y gabanes a precios sin competencia.  
 Extenso surtido de paños kaki pura lana para uniformes y abrigos militares de fabricación inglesa  
 Inmenso surtido de paños azules inalterables, ingleses auténticos, para uniformes de la Marina de guerra y civil, precios baratísimos.  
 HECHURAS CON BUENOS FORROS, SESENTA PESETAS  
 Avisando acude a domicilio de 1 a 3, tarde, con muestrario para tomar medidas.

Sastrería, Camisería y artículos para Caballeros. **CASA ROSA** Ventas por Cooperativa a Sres. funcionarios civiles y militares  
 CAMOENS, 4  
**Gran Sastrería Cívico - Militar**  
 Inmenso surtido en pañería nacional y extranjera.  
**FUNCIONARIOS:** No olviden que hallarán un asombroso surtido en pañería con un 20 por 100 de economía en la **CASA ROSA**

# “EL FARO DE CEUTA” EN TETUAN

Redacción y Administración: Calle del Cardenal Cisneros, núm. 24.

Miércoles 13 de Marzo de 1935.

## Tetuán al día

Buen tiempo. Tras las borrascas carnavaleras, borrascas climatológicas y espirituales, resplandece el azul, brilla el sol, se aquietan los nervios y se depura el pensamiento. Que bien viene estos días claros, serenos, cuando intentamos ordenar y enderezar el ritmo quebrado de las tumultuosas jornadas.

Este ambiente de serenidad, que tanto destaca las bellezas de la ciudad blanca, cautiva la atención de un viejo tetuani que llevaba mucho tiempo sin aparecer por estos contornos. Nos referimos al general Franco, nuevo jefe superior de las Fuerzas Militares, que escribió en tierras marruecas las mejores páginas de su brillante historial bélico. El viejo tetuani y joven caudillo recibió el homenaje de las muchas amistades y simpatías con que cuenta en la capital del Protectorado. En esta ciudad acogedora que se vistió sus mejores galas para recibirle dignamente.

El comentario gira aun en torno al éxito brillantísimo alcanzado por el extraordinario festival carnavalesco organizado por los periodistas locales. Un éxito absoluto, artístico y económico, al que todos contribuyeron espléndidamente, que debe enorgullecer a la Asociación de la Prensa y a la entusiasta comisión organizadora del

baile. Todo Tetuán, en su mejor representación, participó de la inolvidable velada, y aquellos mismos que dieron una escapadita a tierras extrañas buseando lejos lo que tenían a su alrededor, vinieron también, un poco tardíamente, a honrar el espectáculo con su grata presencia.

Para el día 17 ha sido fijado el homenaje que la ciudad de Larache tributará al señor Rico Avello como gratitud por las mejoras alcanzadas para la prosperidad de aquella región. El Alto Comisario será obsequiado con un banquete

popular de más de seiscientos cubiertos—los que permiten las posibilidades del restaurant encargado de servirlo—y con un artístico pergamino, costado también con aportaciones de carácter popular, en el que se le nombra hijo predilecto de la hospitalaria ciudad del Lucus. Digno homenaje a quien tanto interés demostró por Larache.

La crónica de sucesos registra el sensible atropello de una mora cuando intentaba atravesar la vía del ferrocarril de Ceuta. El convoy la arrolló, sin que el maquinista

podiera evitar el accidente, causándole lesiones gravísimas. El suceso cabe atribuirlo a la distracción y aturdimiento de la mora. Está demostrado desde luego que el tren marchaba por su sitio.

La crónica artística registra el triunfo de Mingorance, el simpático pintor malagueño, tetuani honorario, en Nueva York, adonde marchó el pasado verano con sus lienzos vigorosos. La dulzura del paisaje africano, el suave colorido de sus escenas y la huidiza poesía de sus figuras veladas han cautivado la atención de la ciudad del vérti-

## Talleres Omnia

(antes Talleres Ford) calle Consul Zugasti.

El más completo y moderno herramental para reparación de automóviles y camiones.

Estación automática de engrase y lavado

Próxima reapertura convenientemente ampliados y modernizados

Visto y oído

## A LA JINETA

Falta una escasa lluvia de horas para que la mano que rige—y rige bien—los destinos de la Zona Feliz, la mano de su Alteza Imperial, con arreglo al rito antiguo que así lo dispone, clave un cuchillo en el cuerpo de un carnero.

Que la sangre del animal sacrificado sea pregón rojo de ventura en nuestro Marruecos es el voto que hacemos ante el acto en que la mano imperial realice el acto indicado.

Es mucha nuestra simpatía por la población musulmana y no hay regocijo suyo que no encuentre merecido eco entre nosotros.

Por tanto en la pascua de Aid-el-Kebir—pascua que se anuncia con ricates brotes de primavera—nuestra felicitación que ya les fué enviada en buenas prosas por nuestro compañero don Juan Po'ous desde aquí se les reitera.

Pero precisamente porque nuestro afecto repica hondo y porque no hay alegría suya que no sea alegría de todos, es por lo que queremos hacer una pequeña objeción a su próxima ceremonia.

Tan pequeña que apenas si es objeción.

Casi sería mejor calificarlo de amistoso consejo.

Se trata de evitar que el carnero sacrificado por Su Alteza Imperial no sea subido a Tetuán en una fea camioneta de la Junta de Servicios Locales como, en años anteriores, ha venido aconteciendo.

No queremos que sea con herraduras de neumáticos, sino con herraduras de caballo como el traslado se verifique.

A la jineta.

Que el jinete corte vientos adversos o que su chilaba sea mecida por favo aables vientos, pero en el pro o en el contra, en el filo o en el contrafillo del aire, a la jineta, a la jineta siempre.

Para que no pierda belleza la fiesta mora; poco importa que la sangre del carnero riegue calles de la zona ensanchina. No somos ingleses del Ejército de Salvación para cubrirnos los ojos con prejuicios hipócritas, sino españoles, amigos de los árabes y encantados con su encanto.

Corte, pues, vientos moros el moro jinete, y si la tradición desea que el carnero llegue, a Tetuán, vivo, que la mano imperial profundice un poco menos la herida.

La camioneta sirve para trasladar reses degolladas en el matadero, pero si a los toros que mueren en la plaza se les reserva el honor de ser arrastrados por engarzadas mula, cómo se le va a negar beneficios póstumos o beneficios líricos a carnero hasido por mano imperial?

Viento de Marruecos, azota chilaba de jinete que en su arzón lleve al lanudo cuadrúpedo en gracia del Imperio.

En gracia y no en desgracia que, fortuna para todos los musulmanes de la zona, queremos.—V.

go, del ruido y de los nervios desatados. Y Mingorance ha elevado la luz astral de los minaretes de plata entre las cataratas eléctricas y epilécticas del nocturno neoyorquino.

Buen tiempo. Resplandece el azul y brilla el sol. Ya está en su huerto moruno de la vega del Martín la gran actriz Catalina Bárceña, de regreso de su temporada cinematográfica en Hollywood. Le acompaña Gregorio Martínez Sierra, el ilustre dramaturgo. Ya están en el huerto moruno de la vega del Martín, cuando los limoneros se cuajan de azahares y empiezan a florecer los rosales.

Resplandece el azul y brilla el sol...

P.

Café marca “Las Campanas”

El mejor de todos.

Tueste diario.

Almacenes M. CARRION. - O'Donnell, 8.

Copla de comparsa

Por Tetuán y por Ceuta ha desfilado durante los pasados Carnavales una comparsa de Rincón del Medik, que, con voces y coplas populares, han pedido lo que nosotros llevamos varios días pidiendo para el risueño poblado: Un Refugio Pesquero.

Nos alegra esta adhesión popular a la que con ahinco defendemos, a lo que será un día, vida y forma de vivir del Rincón.

Poco es que una comparsa cante lo que nosotros procuramos glosar, pero mucho en cuanto de anhelo colectivo significa.

Apruechamos el pretexto para solicitar, una vez más, importantes patrocinios para el Refugio Pesquero.

Pereña Hermano

Taller de Hojalatería y Fontanería

Calle de la República (junto al garaje Madrileño) TETUAN

AGENCIA MADRID

Despacho de billetes, facturaciones y cauto tenga relación con los transportes.

La Central del Ferrocarril Despacho y oficinas:

Galle García Hernández (esquina a Mohamed Torres). TETUAN

Pensión Hispano-Marroquí

Propietaria:

VIUDA DE OLIVA

Calle de la República, 17. (primero derecha)

GRAN CONFORT E HIGIENE.

CUARTO DE BAÑO

Pensión completa, 6,50, incluido desayuno.

TETUAN

Probad el exquisito

café marca

“Las Campanas”

M. Carrion. - TETUAN. - O'Donnell

Mingorance en Nueva York

El notable pintor malagueño Juan E. Mingorance, que estuvo mucho tiempo entre nosotros trasladando al lienzo paisajes, escenas y figuras tetuaníes, está obteniendo grandes éxitos en los Estados Unidos con la exposición de sus magníficos trabajos.

Ultimamente, en las Galerías Squibb de Nueva York, sus cuadros han merecido calurosos comentarios de la crítica y del público.

La inauguración de esta Exposición, patrocinada por personalidades del arte, del periodismo y de las finanzas, revistió extraordinaria brillantez, presidiendo el acto el Embajador de España en Washington.

Los cuadros de Mingorance, pintor de recia técnica y de alta fantasía, han constituido uno de los acontecimientos artísticos de la temporada neoyorkina, y varios de ellos figuran ya en los museos de la capital de los Estados Unidos.

No nos sorprende el triunfo de Mingorance. Durante su larga estancia en Tetuán tuvimos ocasión de admirar en gran parte la magnífica colección de lienzos que ahora exhibe en Nueva York, y en los que resplandece junto a la perfección de la técnica—trazo seguro de buen pintor—la depuración de una sensibilidad exquisita, de fino artista. No nos sorprende su triunfo, pero nos halaga y envanece como cosa propia.

Mingorance aun permanecerá algún tiempo en los Estados Unidos. Su éxito le sujeta a aquellas tierras más de lo calculado. Pero pronto, antes de que el otoño dore la campiña tetuani, volverá el pintor a recluirse en su casita del barrio moro para seguir trabajando alegremente.

Para seguir perfilando mezquitas que luego clavará triunfalmente entre los rascacielos de la Quinta Avenida.

(Mas información de Tetuán en la página sexta)

# AUTOMÓVILES

# FORD

Conducción Interior 4 Puertas

4 cilindros. Ptas. 5.450

Próxima llegada

# NUEVOS MODELOS 1935

EXPOSICION Y VENTA

# J. I. TOLEDANO

Sidí Mandrí, 1.-TETUAN

# Información Política y general de España y Extranjero

De nuestro corresponsal en Madrid "AGENCIA MENCHETA"

## Se reanudan las Cortes, siguiendo la discusión de la Ley municipal

INFORMACION DE MADRID

### CONSEJO EN LA PRESIDENCIA

Se va a traspasar la Cría Caballar al Arma de Caballería. - Lo que se comenta en los pasillos del Congreso. - Funcionarios de Correos, separados del Cuerpo. - Impresión política

#### CAMBIOS

Francos	48.40
Libras	34.70
Dólares	7.30
Liras	61.15
Marcos	294.00
Francos suizos	238.37
» belgas	171.87
Florines	49.75
Escudos	31.60
Peso argentino	1.83

#### Consejo de ministros

##### Resumen de lo tratado

Hoy se reunieron los ministros en Consejo en la Presidencia.

El ministro de Marina dijo que había leído que el crucero «Cervantes» iba a marchar a Cuba con motivo de los sucesos que allí se desarrollan, lo cual no es exacto, pues se trata de que dicho buque va a realizar un crucero por aquellas aguas, debiendo fondear en San Juan de Puerto Rico.

El señor Lerroux dijo al salir que no se había tratado nada de carácter político.

Al salir de la reunión dió su acostumbrada referencia, el ministro de Comunicaciones señor Jalón.

Dijo que los reunidos se habían enterado del fallecimiento del secretario de embajada don Manuel L'opis; haciéndose grandes elogios del fallecido, que desempeñó cargos en la Alta Comisaría, en el ministerio de Estado, en Berna y en Roma.

El ministro de Agricultura notificó al Consejo haber terminado su gestión relativa a la reforma de la ley electoral, que mañana o pasado se enviará a la Comisión de la Presidencia.

Se nombró una comisión compuesta de los ministros de Trabajo, Industria, Obras Públicas y Hacienda para que se encargue de estudiar el problema del cobre.

La nota facilitada contiene lo siguiente:

INSTRUCCION.—Admitiendo la dimisión al Director de Bellas Artes, señor Chicharro.

Creando en el Conservatorio de Valencia diversas cátedras.

Incorporando a las enseñanzas del Estado las escuelas de Arte y Oficios de Motril.

Construcciones escolares.

Disponiendo que en lo sucesivo los tribunales para oposición a plazas en Instrucción se consideren como opositores aprobados a los que ocupen lugares de plazas dentro del número de las anunciadas.

AGRICULTURA.—Modificando los decretos de mayo y diciembre de 1934 sobre fomento de la cericultura.

MARINA.—Autorizando para presentar a las Cortes un proyecto que faculte la concesión del empleo de contralmirante o general honorario.

Modificando varios artículos de la ley de enjuiciamiento de Marina.

TRABAJO.—Concediendo un plazo improrrogable de 30 días a las sociedades cooperativas que no hayan cumplido lo que determina el reglamento de 1931, para que lo hagan.

OBRAS PUBLICAS.—Aprobando el reglamento provisional del cuerpo de vigilantes de caminos.

GUERRA.—Adquisición de material.

JUSTICIA.—Reposición de funcionarios.

INDUSTRIA.—Fijando el contingente de pieles lanaras.

Prorrogando el plazo para la inscripción de alumbramientos de aguas hasta el 30 de junio.

Aprobando el reglamento del instituto de combustibles líquidos.

Ascensos.

HACIENDA.—Nombrando jefe agregado al gabinete militar de S. E. al teniente coronel de Carabineros, don Juan Cueto.

Distribución de fondos.

Trasladando al nuevo empréstito de Austria la garantía afecta al anterior.

Retirando para nuevo estudio el proyecto de gravamen de utilidades por intereses de las obligaciones de entidades y empresas privadas.

GOBERNACION.—Desestimando diversas peticiones.

COMUNICACIONES.—Tarifas para comunicaciones telegráficas entre domicilios de los corresponsales.

Ascensos.

PRESIDENCIA.—Proponiendo una libranza de diez millones para la junta de Socorros de Asturias.

Proponiendo una investigación sobre las existencias de fosfatos de cal en Iñi.

#### Prensa oficial

##### La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica una disposición separando del Cuerpo de Correos a Juana Labandera, auxiliar femenino; Gervasio López, cartero rural; y Mateo Cantero, Agustín Pastomeu y Federico Sola, técnicos, por faltas graves.

—Convocando a exámenes de ingreso para ingenieros agrónomos.

#### Aizpún quiere hablar con Gil Robles

El ministro de Justicia, señor Aizpún, ha manifestado que desea hablar con el señor Gil Robles; pues hace tiempo que no ha cambiado impresiones con él.

No hay más Gobierno que el radical-cedista

Una personalidad gubernamental ha declarado que en estas Cortes no hay posibilidad de otro Gobierno que aquel que tenga como base los radicales y los cedistas.

Besteiro en el Palacio Nacional

Se sabe que el señor Besteiro ha cumplimentado lo al presidente de la República.

Más noticias del Consejo de ministros

Se sabe que en el Consejo celebrado esta mañana el ministro señor Rocha informó a sus compañeros sobre el programa de fiestas a desarrollar el próximo 14 de abril, aniversario de la proclamación de la República.

A la salida del citado Consejo, el señor Duvalde dijo que por falta de tiempo no se había podido tratar de la revisión de los trasposos a la Generalidad, y que el señor Cid, había hablado en la reunión de la ordenación ferroviaria.

En los pasillos de la Cámara

Los pasillos de la Cámara estuvieron en las primeras horas de la tarde muy desanimados.

El ministro de la Gobernación le dijo a los periodistas que había recibido noticias de Oviedo en la que le decían que en Pola de Laviana se le había recogido a un detenido 89.000 pesetas.

Le interrogaron los informadores, sobre amplitud a las noticias del Consejo y dijo que la Comisión de Presupuestos había concedido un crédito de 12.300.000 pesetas con destino a las Bases Navales.

También dijo que se había acordado que, el Patrimonio Forestal dependa del Ministerio de Agricultura, que se había informado desfavorablemente el aumento de los sueldos a los alferoces, y tenientes y que la comisión de Gobernación había examinado hasta la base 22 de la Ley Municipal.

#### Dice el señor Barcia

El señor Barcia dice que el próximo domingo, se reunirá el consejo nacional de partidos con representación parlamentaria.

Confirmó la noticia de que al plantearse en la Cámara el asunto sobre el alijo de armas intervendría el expresidente del Consejo don Manuel Azaña.

#### La Cría Caballar

El señor Lerroux como ministro de la Guerra activa los trabajos para el traspaso de la Cría Caballar al Arma de Caballería.

#### Estudio de leyes

La comisión correspondiente del ministerio del Trabajo continúa examinando la ley de Asociaciones.

En el de Agricultura comenzó el estudio de la ley de acceso a la propiedad.

#### Se reúne los cedistas

A pesar de los anuncios negativos, hoy se han reunido, en el do-

#### La sesión de Cortes

Abre la sesión el señor Alba a las 4'15, en medio de la más grande desanimación.

Después de aprobada el acta de la anterior, el presidente de la Cámara explica que antes de entrar en la discusión del asunto de los alcoholes, precisa examinar varias propuestas que hay presentadas.

El señor LERROUX lee varios proyectos.

Entra a discutirse la ley municipal por la base 18, desechándose algunas enmiendas y aceptándose otras.

Se acepta una enmienda del señor Azpeitia sobre prohibición de caza en los montes comunales, para que se puedan arrendar; aceptándose con la salvedad de que en ciertas circunstancias se puedan arrendar.

Se acepta el criterio armónico de la comisión para conciliar distintas opiniones sobre municipalización de servicios sanitarios.

El señor VIDAL GUARDIOLA, definiendo cuatro enmiendas contra la monopolización de servicios municipales.

Se acepta en espíritu una enmienda del señor Vidal Guardiola.

El señor COMIN, hace observar la forma en que se lleva esta discusión.

El señor CASANUEVA, dice que mientras la comisión no pida que se suspenda la discusión de una enmienda, la Presidencia tiene que mantenerla.

El señor SUÑER pide votación nominal para una enmienda, que la comisión rechaza.

Se efectúa la votación y resulta aceptada por 76 votos contra 26.

micilio del señor Gil Robles, los ministros cedistas del actual Gabinete.

Se ignora lo tratado en dicha reunión.

#### Solicitando indultos

Una comisión de fuerzas vivas llegadas de Valladolid, ha visitado al presidente del Consejo don Alejandro Lerroux, solicitando el indulto de los condenados a muerte por los sucesos de Medina de Rioseco.

Don Alejandro le contestó que seguramente nadie tendría que limpiarse los ojos por llorar.

#### La Banda de la República

Se le ha concedido la Banda de la República, a don Justo Villa nueva.

#### Dice el señor Lerroux

El señor Lerroux conferenció en los pasillos de la Cámara con el ex-ministro señor Hidalgo.

Luego habló con los periodistas, a los que les dijo que en el Consejo de ministros no se trató de política ni del plan parlamentario.

Como algunos le insinuaran algo respecto a crisis, dijo el señor Lerroux que si ella dependía de él no la habría; pues los momentos son delicados.

Terminó diciendo que no creía haber llegado la ocasión de declinar la responsabilidad de la gobernación del país.

Antes de marcharse un periodista le dijo que el ministro de la Gobernación, señor Vaquero, había prohibido la asamblea nacional periodística que se había anunciado para tratar de la Ley de Publicidad, a lo que respondió, que le extrañaba, añadiendo: «Están ustedes s faltos de recursos; pues en otros puntos sino se reúnen en un lado, se reúnen en otro.»

La vida en provincias

### Se hallan en Asturias 98.000 pesetas

Se fuga un patrono con el importe de unos jornales. - Socialistas falsificadores detenidos. - Catorce detenidos son puestos en libertad.

#### Una detención

Oviedo, 12.—En Pola de Laviana ha sido detenido un individuo cuyo nombre todavía se desconoce.

Al ser registrado se le encontró 89 mil pesetas.

Ha quedado detenido e incommunicado a disposición de la autoridad judicial.

#### Un desaparecido

San Sebastián, 12.—Ha desaparecido el industrial Juan Cruz. La desaparición de este ha coincidido con la fecha que había de pagar 16 mil pesetas de jornales.

La policía trabaja activamente por hallar el paradero del citado industrial.

#### Socialistas detenidos

Zaragoza, 12.—Han sido detenidos tres individuos de filiación socialista.

La policía les ocupó tres invitaciones falsificadas, para asistir al acto en el que pronunciaba un discurso el jefe de los cedistas don José María Gil Robles.

#### Por haber desaparecido uno

Albacete, 12.—Se han retirado las licencias de prisión atenuada a 19 procesados.

La causa de esta determinación ha sido la desaparición de otro individuo, que se encontraba disfrutando de idéntico beneficio.

#### Presos libertados

Astorga, 12.—Han sido puestos en libertad 14 presos que se encontraban detenidos por orden gubernativa.

#### Mata a su mujer, y después se dá muerte

El motivo fueron los celos, y el drama se desarrolló en un momento de locura

Belalcázar, 12 (Córdoba).—En las últimas horas de la mañana de ayer se produjo gran alarma en el vecindario al circular la noticia de que algo anormal debía ocurrir en el domicilio del matrimonio Florentino Murillo y Mercedes Capilla Bravo.

Unos vecinos miraron por el ojo de la cerradura de la puerta que dá a la calle, y que permanecía cerrada, y vieron el cuerpo de una mujer, tendida en el suelo, sobre un charco de sangre.

Avisada una hermana de Mercedes se proporcionó una llave, con la cual pudo abrir la puerta, y una vez franqueada la entrada se presentó a los ojos de los que entraron un espectáculo imponente.

Se aplaza la discusión de las bases 22 y 23, a petición del señor Vega de la Iglesia.

A la 24 se aceptan varias enmiendas, quedando para reducción definitiva.

Se acepta parte de otra a la 25. Respecto a la 27 se acepta otra del señor Beca.

El señor MONDEJAR defiende la base 27. Su enmienda se encamina a limitar las plazas.

La Comisión la rechaza y el autor pide votación nominal, que es aplazada.

Se leen varias bases anteriores tal y como quedarán redactadas, y se aprueban, comprendiendo estas hasta la base 16.

El señor MARRAÑO lee un proyecto y se levanta la sesión a las nueve de la noche.

Mercedes Capilla Bravo, aparecida tendida en el suelo, muerta sobre un charco de sangre, y junto a la puerta. Presentaba una enorme herida en el cuello, producida por arma blanca.

Avisadas las autoridades se presentó el cabo de guardias municipales, Gabriel Herrador, con el guardia Luis Cuevas.

Procedieron a registrar la casa, pistola en mano, porque suponían que en ella estaría oculto el asesino.

Al llegar a una cuadra, practicando el registro, encontraron en ella el cadáver de Florentino Murillo. Tenía una espantosa herida en el cuello.

A su lado se encontraba abierta una navaja.

Inmediatamente se avisó a la guardia civil y al Juzgado.

Llegó a los pocos minutos el jefe de la comandancia del puesto don Enrique Ballesteros con guardias a sus órdenes.

Poco después llegaron el juez don Cándido Viana y el secretario judicial don Angel Orellana.

Empezaron entonces a practicarse las diligencias propias del caso.

El hecho ha causado enorme impresión en el pueblo. El muerto era hombre de unos treinta años y su esposa de veintitrés.

Hacia cuatro meses que se habían casado y al parecer vivían felices.

Anoche estuvieron hasta la madrugada en el baile de Carnaval que se dió en el Teatro Botella.

Se les vió bailar alegremente, y gastar bromas a las máscaras. Marcharon muy tarde a su domicilio y nadie podía sospechar la proximidad de la tragedia.

En realidad se desconocen los móviles del doloroso suceso.

El Juzgado practicó un registro en toda la casa, y el juez encontró una carta a medio quemar. No llevaba destinatario. Estaba escrita por Florentino Murillo y en ella decía que hace tiempo le perseguían algunas personas de su familia para quitarle varias mejoras en la herencia de su madre.

También encontró el juez otro papel medio quemado. En él, solo había incoherencias, y decía en un párrafo que su mujer comía almuerces. Todo hace suponer, al repasar este papel, que el que lo escribe es un desequilibrado.

Al entrar el Juzgado en la casa, y con él algunas personas del pueblo, encontró detrás de la puerta el cadáver de Mercedes Capilla Bravo en posición de cúbito supino. Presentaba una herida transversal en el cuello, de quince centímetros, dos heridas en el antebrazo izquierdo y tres heridas en la mano derecha.

El cadáver de Florentino Murillo presentaba una herida en la región occipital, contusa, y una herida en la región lateral izquierda del cuello, que se había seccionado la laringe.

Se deduce que el crimen debió cometerse a las doce del día. Antes de esa hora debió levantarse Mercedes y poner la comida al fuego, pues en la lumbre de la cocina aparecía hirviendo el puchero. Después debió salir al corral para peñarse, y allí fué agredida y recibió alguna puñalada. Lo prueba el hecho de encontrarse en el corral una silla caída, el espejo roto, y junto al espejo el peine. Además

había en el suelo manchas de sangre.

La agredida debió huir hacia la puerta de salida, perseguida por su marido, pero este había cerrado la puerta, y allí, junto a ella, debió causar las restantes heridas hasta dejarla muerta en el suelo.

Se deduce también que entonces el criminal se puso a escribir la carta y el papel, porque el mango de la pluma, y el tintero, tenían manchas de sangre, y los papeles sobre los que escribió también las tienen.

Después el asesino se dirigió sin duda a la cuadra, y allí se produjo la herida del cuello que le causó la muerte, y al caer al suelo, se ocasionaria la herida contusa de la cabeza.

La versión que circula por el pueblo, indica que los celos debieron ser la causa del drama. Además se cree que el criminal y suicida sufrió un ataque de locura.

El vecindario está consternado por esta gran tragedia.

Varias notas del Extranjero

## La revolución en Grecia

Se considera fracasado el movimiento venizelista. - Ul-  
timos informes de la situación en la Habana. - Un jefe  
revolucionario griego confiesa su fracaso.

Venta de un ferrocarril

Tokio, 12.—Se ha firmado la venta del ferrocarril del Este chino.

Las relaciones comerciales entre Italia y la Gran Bretaña

Londres, 12.—Un telegrama de la Agencia Reuter y despachos de todos los corresponsales ingleses en Roma dan cuenta de la entrevista del embajador inglés Drummond con el jefe del Gobierno italiano que se han ocupado de las cuestiones de interés para Italia y la Gran Bretaña a consecuencia de las medidas adoptadas por Italia en 16 del pasado febrero. Los corresponsales escriben que el Duce y el embajador inglés discutieron las condiciones preliminares para un acuerdo destinado a crear un mejor equilibrio y una mayor actividad en los intercambios comerciales entre ambos países. El «Financial Times» dice que, según los expositores británicos, las amistosas relaciones italo-inglesas y la importancia de sus intercambio comercial facilitarán indudablemente la conclusión de un acuerdo y auguran que este acuerdo se celebrará en breve.

El movimiento revolucionario en Grecia

Atenas, 12.—Un comunicado oficial anuncia que las tropas gubernamentales continúan su victoriosa ofensiva contra los rebeldes en todo el frente macedónico. Se han recuperado las ciudades de Xere y Cavalla y las poblaciones de Drama y Demir Hissar.

El general Kamenos fué derrotado por las tropas del general Condylis cerca del río Strumma y que los sublevados se han refugiado en Bulgaria con el Estado Mayor.

El crucero «Hellas» se rindió a las fuerzas del Gobierno.

Se estima inminente el fin de la insurrección con la victoria de las tropas gubernamentales.

Discusión de la moción laborista en la Cámara de los Comunes

Londres, 12.—En la Cámara de los Comunes, al discutirse la moción laborista de censura contra el Gobierno por su política sobre la defensa nacional, el señor Baldwin

pronunció un importante discurso afirmando que Inglaterra no tomó nunca la iniciativa en el rearme, que la aviación inglesa ocupa el quinto lugar entre las potencias aéreas del mundo y sostuvo la necesidad de llevar este armamento, al menos, a la paridad de las naciones capaces de atacar a Inglaterra aun de lejos.

Después de varios incidentes promovidos por la oposición, habló largamente el señor Simon que defendió vivamente la necesidad de llevar a cabo la defensa de que trata el «libro blanco» y afirmó que la nación que niega las garantías para la propia defensa no será nunca nada, moral ni materialmente.

Se han empezado los trabajos para la construcción de un gran faro en el desierto del Sahara

París, 12.—Por iniciativa del ministerio del Aire se iniciaron, en el desierto de Sahara, los trabajos para la construcción de un gran faro, el primero de una serie de seis destinados a servir de guía en los vuelos nocturnos a los aparatos que atraviesan el desierto y de punto de referencia a las caravanas automovilísticas y de camellos.

Salón de Aviación en Milán

Roma, 12.—Aprovechando la magnífica organización de la Feria Internacional, que se celebra desde hace 16 años con éxito creciente y que ha alcanzado una elevada categoría internacional, Italia organiza también su Salón de Aviación que precisamente se celebrará en Milán.

El primer Salón de Aeronáutica se celebrará este año, del 12 al 28 de octubre para no coincidir con el Salen de París. En los años pares tendrá lugar del 28 de noviembre al 14 de diciembre.

Este nuevo certámen comprenderá diez diferentes grupos: desde los aviones a los motores, aparatos auxiliares, metalurgia, instrumentos de laboratorio, aparatos científicos y organización de servicio. El conjunto será instalado en el Palacio de Deportes, que comprende unos 25.000 metros cuadrados de espacio cubierto.

Debido al desarrollo alcanzado

por la aviación italiana, que ha sabido conquistar uno de los primeros puestos en el mundo, el Salón de Aviación de Milán constituirá un certámen del más alto interés para seguir de cerca el avance italiano e internacional en este aspecto.

### Maestranza de Ingenieros

Se anuncian destajos

### Ultima hora

Información extratada

Antes reunirse con Jefe Estado Rocha Orozco detallaron negociaciones Francia. Parece este país quiere asuntos referentes península isla tratense aparte los relativos productos marroquíes y gobierno español entiende debe tratarse conjuntamente. Parece al reanudarse negociaciones comerciales harase sobre base han discutirse asuntos conjuntamente. Diose visto buen proyecto electoral ministro Agricultura. Cid entregó copia compañeros de proyecto supresión pases ferrocarriles. También hablo de petición compañías sobre emisión obligaciones y otras cuestiones ferroviarias que incluiranse en ordenación estudia. Hablose tambien reparto suscripción. Delegación francesa expresado deseos reanudar conversaciones comerciales.

Mañana continuará sesión ley municipal. Debate alcoholes. Pequeños cultivos. Intentarase quorum algunos asuntos pendientes este requisito.

Cámara leyose proyecto defensa archipiélago Balear disponiendo construcciones marítimas más 447.000.000 cinco anualidades. Otro proyecto establece comandancias navales Barcelona, Valencia, Baleares, Málaga, Norte Africa, Canarias, Sevilla, Gijón, Bilbao. Otro referente creación Comandancia Benemérita Marruecos arreglo decreto Presidencia 21 Noviembre 1934.

Varias Universidades inglesas enviaran libros Oviedo.

Barcelona reina fuerte levante. Lerida falleció brigadier Juan Mas.

Murcia esta noche dos sacudidas sísmicas Alarma. Algunos daños. Sin desgracias.

Atenas: Dicese oficiales rebeldes barco «Helli» huido submarino. Añadese Venizelos entregoles mas un millon sumaranse movimiento. Creese Venizelos desembarcara isla italiana mar Egeo.

Gubernamentales siguen recuperando islas.

Total bajas once muertoe 28 heridos, pues rebeldes huyeron al presentarse gubernamentales.

Estimase fracaso revolución anticiparse Venizelos por rivalidad.

Santiago Cuba: Cuatro bombas dejaron oscuras ciudad. Panicazo.

Habana: Rumoreadose dimisión varios miembros Supremo disconformes gobierno. Lanzose bomba contra autobus. Cuatro heridos.

Linares: Mina Arayanes produce explosión caseta guardábanse explosivos para el día. Un obrero grave. Una mujer habitaba casa cercana lesionada. Explosión produjo daños otros locales.

## NOTICIA INTERESANTE.....

LA LECHE CONDENSADA

# “BETTY”

producto de primera calidad

CON TODA SU CREMA

trae muchas etiquetas con regalos en metálico. Compren el bote que solo cuesta UNA PESETA y adquirirán un producto de gran alimento, pudiendo corresponderle un regalo en metálico.



## A los poseedores y futuros compradores de

# Aparatos “PHILIPS”

La dirección de PHILIPS IBERICA S. A. E. de Madrid, filial de las Fábricas PHILIPS RADIO de Holanda, se complace en comunicar a su distinguida clientela que a tenor de un anuncio que se viene publicando en un periódico de la Zona, en el cual se pretende hacer ciertos manejos con aparatos de nuestra marca los cuales son ofrecidos sin tener tan siquiera un ejemplar y con el solo propósito de desorientar a nuestros clientes, esta Dirección se ve en la necesidad de hacer al público las siguientes manifestaciones:

La representación oficial de todos nuestros productos para la Zona del Protectorado español en Marruecos, Tánger y Gibraltar la ostenta solo y exclusivamente don Bartolomé Ros y Ros de Ceuta y por lo tanto sus establecimientos de dicha plaza, Tetuán, Larache y Alcázar y su agente en Tánger señor Pichery.

Todos los aparatos Philips vendidos en estas agencias oficiales, son importados directamente de nuestras fábricas de Holanda sin más intermediarios, y los precios son oficialmente fijados por nosotros mismos. Por lo tanto es absolutamente falso el que otro que no sea el citado señor Ros, pueda adquirir aparatos en nuestras fábricas, y si por otro conducto llegaran a obtenerlos, sería de una manera clandestina que en modo alguno podemos amparar.

Así pues, todo aparato PHILIPS que no fuese adquirido en forma oficial en estas agencias autorizadas, carecerá de la GARANTIA que ofrecemos a todos nuestros receptores por un periodo de dos y medio años, así como tampoco podrá hacer uso de los talleres de «PHILIPS SERVICE» que tenemos establecidos en toda España y Marruecos, ya que los citados aparatos no podrían ir acompañados del correspondiente Certificado de Garantía extendido por nuestro Departamento Técnico de Madrid.

Naturalmente, a nosotros nos honra y nos llena de orgullo que muchos comerciantes deseen vender nuestra marca, ya que esto demuestra de una manera bien clara y terminante, que nuestros aparatos son exigidos por el público por ser los mejores del mercado, pero es norma nuestra en el mundo entero de no conceder la representación de nuestra marca nada más que a comerciantes que se caractericen por su seriedad y organización.

Por los motivos expuestos llamamos la atención de nuestros clientes a fin de que no se dejen sorprender su buena fé.

Madrid 12 de Marzo de 1935.

PHILIPS IBERICA S. A. E.  
Dirección.

Oviedo: Trasládase carcel Gijón 200 presos por comenzarse reparar carcel.

Avila: Sigue nieves; parte rio Adaja, heládose.

**AUTOMOVILES**  
CADIZ, ALGECIRAS,  
LA LINEA Y PUNTOS  
INTERMEDIOS  
MAGNIFICAS CARRETERAS  
LIJOSOS OMNIBUS



Salida de Algeciras a las 13'45. Llegada a Cadiz: a las 17'40

LA LINEA CADIZ ALGECIRAS

Pl. La Iglesia. T. 104. Isaac Peral, 31. T. 1763. M. Maring. T. 137.

Venta de billetes en Tánger: Agencia Wagons Lits Cook, Boulevard Pasteur, 26. Caseta del Muelle.—Agencia The Britis State, Boulevard Pasteur, 23.—Enlaza en San Fernando con el expreso Cádiz-Sevilla, con los omnibus a Puerto de Santa María y Sanlúcar.

AUTOCARS PARA EXCURSIONES

EMPRESA «TRANSPORTES GENERALES»  
En los correos de Ceuta a Algeciras, pueden adquirirse billetes para esta Empresa en los mismos barcos, a nuestros agentes especiales.

## Visado por la censura

SELLOS DE CAUCHU

Librería Cortes

Libertad, 20.

CEUTA

**Tome usted Aspirina**

Sus dolores cesarán instantáneamente y sus fuerzas se reanimarán sin perjuicio para el corazón ni los riñones

# "El Faro de Ceuta" en Larache

## (De nuestra delegación especial)

### Nuestras entrevistas

#### Lo que nos dice Luisita Gambino, 'Miss Unión Española'

Luisita Gambino, es una de las jóvenes, más bonitas e interesantes de Larache, porque nacida en Tánger, la capital diplomática de este milenar y desmembrado imperio marroquí, tiene saturado su espíritu de ese ambiente de indolencia y de poesía que flota, hoy como hace mil años, en las bellezas de la aristocracia musulmana, que en la soledad y el ensueño, forjan sus leyendas de un amor quimérico que las hace más adorables y encantadoras.

Tenemos que decir en holocausto de la verdad, que sentíamos verdaderos deseos de celebrar esta entrevista con la bellísima señorita Luisita Gambino Reina, proclamada «Miss Unión Española 1935», con un acierto de elección y de justicia tal, que públicamente tenemos que hacer este elogio en honor del Jurado.

Es tan interesante una charla con esta deliciosa «Miss Unión Española» que cuando nos hablaba de Tánger y de sus frecuentes visitas al suntuoso y soñador palacio de Muley Hafid, nos la figurábamos como una favorita que ataviada con sus más ricas vestiduras, tejiera un idilio de amor junto al arrullo de los surtidores de los patios mudos, con el dueño y señor de sus encantos y caricias.

En aquellos salones, espaciosos, de caprichos alicatados y acristalados miradores, en los que al quebrarse los rayos, forman unas gamas de colores sorprendentes que invitan a la inspiración y al ensueño, Luisita Gambino, ha vivido ese ambiente poético e indolente, que ha quedado reflejado en su mirada y que constituye uno de los encantos más cautivadores de esta «Miss Unión Española», a la que, en unión de nuestro excelente amigo Isidro Molina, hemos visitado en su hogar, y en el que, rodeada de su madre y de sus hermanos, nos ha contestado tímida y modestamente a cuantas preguntas la hemos dirigido.

—¿Cuántos años lleva usted en Larache, Luisita?

—Pues mire usted, como ya le he dicho, nací en Tánger, donde estuve hasta la edad de diez años, y en Larache, ciudad que me gusta extraordinariamente y en la que vivo muy contenta, llevo ocho, por lo que si los números no engañan, tengo ahora diez y ocho años.

—¿Estará muy contenta por os-

tentar el título de «Miss Unión Española»?

—Desde luego estoy muy satisfecha por haber sido elegida, elección que debió recaer en otras chicas, que muy bien merecían tal distinción.

—¿Y dígame, por qué se emocionó en el momento de imponerla la banda de los colores nacionales?

—¿Por qué todas las sorpresas emocionan mucho y ésta, que ha sido para mí la mayor de mi vida, debió de sonrojarme?

—¿Qué juicio le merece la señorita Adelaida Campos «Miss Unión Española 1934» que tan afectuosamente la felicitó a usted?

—Todo cuanto diga de la señorita Campos sería poco, porque es muy simpática, excelente amiga, y merecedora de todos los honores que la tributen.

—¿Usted, Luisita, debe de ser aficionada al cine, verdad?

—Efectivamente, me gusta el cine, pero únicamente como espectadora.

—¿Y qué escritores y artistas españoles prefiere en el cine?

—La producción de los hermanos Quintero «Agua en el suelo» me ha gustado extraordinariamente, y también su protagonista Maruchi Fresno. También Catalina Bárcena es una magnífica star del cine español.

—¿Y qué novelas son las que prefiere?

—Sobre todas las conocidas las de Palacio Valdés y de Blasco Ibañeta.

—¿Habrá usted sido muy felicitada por sus amigas con motivo de su elección?

—Así ha sido, mis amigas, me han felicitado con demostraciones de alegría, que las tengo que agradecer.

—¿«Miss Prensa» que juicio le merece a usted?

—Que indudablemente ha sido un acierto, su elección, porque Luisita Sánchez Ferrero es muy simpática.

—¿Usted cree, Luisita, que entre la juventud larachense, despierta interés la elección de las «Misses»?

—Yo creo que no solamente a las chicas de Larache, sino a las del mundo entero les interesa y están siempre dispuestas a ostentar el título de Miss.

—¿Para los centenares de socios de la Unión Española, es necesario que nos diga usted algo?

—Desde luego le agradeceré, que les haga llegar por medio de las columnas de su periódico que estoy muy satisfechísima por ser «Miss Unión Española» y profundamente agradecida por las atenciones que me han dispensado.

—La última pregunta, Luisita, la voy a relacionar con la Prensa, y ee, la de si, asistirá usted gustosa a las fiestas que organice la Agrupación de Periodistas.

—Es pregunta a la que no he de vacilar en contestar, porque a ustedes, a los periodistas, también les tengo que agradecer las atenciones que me han dispensado al dar cuenta en los periódicos de mi elección de «Miss Unión Española»; por lo que asistirá altamente complacida a cuantas fiestas organice la Agrupación.

Hemos terminado nuestra entrevista con Luisita Gambino, la «Miss Unión Española 1935», una de las chicas más bonitas e interesantes de Larache, que entre los muchos encantos que atesora, se destaca principalmente el de su mirada fascinadora e indolente, y a la que agradecemos como a sa respetable madre las atenciones que nos dispensaron durante nuestra entrevista, en unión del buen amigo Isidro Molina.

Abate BUSSONI.

#### EL «GORDO» EN LARACHE

Con el natural regocijo fué acogida en la tarde ayer la noticia de que en nuestra ciudad la Fortuna había derramado cerca de medio millón de pesetas, correspondiente al primer premio del sorteo de la Lotería celebrado ayer en Madrid.

La noticia era para los periodistas de sumo interés, y nos lanzamos en busca de los poseedores del codiciado número 27050, que fué el agraciado.

No tardamos mucho en averiguar, que las cuatro series del gordo habían sido vendidas en el estanco de don Antonio Ortiz, y que integra habían sido adquiridas con destino a los empleados del Ferrocarril Tánger-Fez, que prestan sus servicios en Alcazarquivir.

La alegría desbordante, de tan grata como inesperada suerte, se celebró ayer en la vecina ciudad alcazarqueña, y como son diversos afortunados, a todos les felicitamos cordialmente.

**DROGUERIA ROMERO**  
EXTENSO SURTIDO

Libertad, 7 Teléfono 41

## Mas información de Tetuán

### Ecós de Sociedad

Se encuentra enfermo, llevando varios días en cama, aquejado por la gripe, nuestro particular amigo don Julio de Tienda, inteligente subdelegado de Asuntos Indígenas que con tantas simpatías cuenta en toda la Zona del Protectorado.

También se halla enfermo el culto jefe del Gabinete de Interpretación, don Emilio Alvarez Tubau, por cuyo rápido restablecimiento hacemos votos.

En uso de permiso ha marchado a la península el activo interventor de primera, jefe del Negociado del Régimen Inmobiliario, don Manuel Lord, quien, acompañado de su distinguida familia pasará una temporada en Granada y Madrid.

De regreso de su viaje informativo por la zona francesa y Argelia, tuvimos el gusto de saludar en Tetuán al conocido escritor africanista, redactor de «El Debate» de Madrid, don Santos Fernández, que durante largo tiempo ejerció sus actividades periodísticas en la capital del Protectorado.

Santos Fernández se propone regresar seguidamente a Madrid.

Ha aprobado con brillantísimas calificaciones el primer ejercicio de oposición al Cuerpo de Auxiliares Administrativos del Protectorado, la bella señorita Encarnación Flores de Paz, hermana política del acreditado industrial de la localidad, don Vicente Bartual, propietario de los bares del Teatro Español.

Nuestra enhorabuena más cordial.

De nuevo se encuentra en Tetuán, tras una breve estancia en la Península, el general de brigada don Rafael Rodríguez Ramírez, jefe de Estado Mayor de las fuerzas militares de Marruecos.

Procedentes de Ceuta estuvieron ayer en nuestra ciudad don Ricardo Escuin Loix, presidente del comité de Acción Popular en aquella plaza, don Vicente García Arrazola, presidente del Partido Radical; don Antonio Martín de la Escalera, director de la revista «Africa» y don Manuel Olivencia, abogado y concejal de aquel Ayuntamiento.

Continúa enfermo el notable operador cinematográfico don Antonio Solano, agente productor en Marruecos de la «Fox Movietone», «Noticiario Español» y otras importantes casas de películas.

Celebraremos su pronto restablecimiento.

Relación de menor a mayor de los números premiados en la rifa celebrada en el Monumental Cinema, en el baile de la Asociación de la Prensa hispano-marroquí

105, 201, 403, 455, 505, 507, 593, 607, 612, 618, 739, 771, 785, 788, 852, 1.285, 1.390, 1.546, 1.597, 1.606, 1.660, 1.677, 1.690, 1.774, 1.857, 2.004, 2.106, 2.119, 2.251, 2.267, 2.364, 2.394, 2.403, 2.405, 2.504, 2.606, 2.668, 2.765, 2.777, 2.780, 2.832, 3.137, 3.161, 3.295, 3.431, 3.646, 3.685, 3.774, 3.779, 3.796, 3.889, 4.086, 4.201, 4.269, 4.678, 4.696, 4.832, 4.991.

Muchas de las personas premiadas recogieron los regalos en el mismo baile y quedando otras sin haberlo recogido, se pone en su conocimiento que lo pueden hacer en el domicilio provisional de la Asociación de la Prensa (Casa Escritura) Oficinas de «La Gaceta de Africa», todos los días laborables de 5 a 7 de la tarde.

#### En la Alta Comisaría DESPACHOS

Con S. E. el Alto Comisario despacharon en la mañana de ayer el inspector jefe de las fuerzas jafilianas, teniente coronel don Saturnino González Badía, y el secretario general de la Alta Comisaría, don Manuel de la Plaza Navarro.

#### AUDIENCIAS

El señor Rico Avello, recibió después las siguientes visitas; don Agustín Marin y don Javier Milans, Ingenieros de Minas, don Joaquín López Almagro, Comisario en la Zona española del Monopolio Internacional de Tabacos, general de brigada don Rafael Rodríguez Ramirez, don Ricardo Escuin Loix, presidente del comité de Acción Popular de Ceuta, don Vicente García Arrazola, presidente del Partido Radical, y Muley Mohamed Ben El Mehdi Ben Ismail, hermano de S. A. I. el Jalifa.

#### Concurso para el mejor artículo de propaganda turística sobre Italia

El subsecretario de Estado para prensa y propaganda, Dirección General del Turismo, ha abierto

un concurso para el mejor artículo de propaganda turística sobre Italia.

A los concursantes se deja la libre elección del argumento y de la forma del artículo, que tiene que ser de 1500 a 5000 palabras e ir acompañado, a lo menos, de dos grabados.

El artículo tendrá que estar escrito en uno de los idiomas siguientes: Español, francés, inglés, alemán y tendrá que ser publicado por el autor, antes del 31 de Diciembre de 1935, en un periódico o revista fuera de Italia.

Los concursantes tendrán que enviar al subsecretario diez ejemplares del periódico o revista en el que se haya publicado el artículo.

Los trabajos serán juzgados por un tribunal presidido por el Director General del Turismo. Al autor del artículo juzgado como el mejor será entregado un premio de diez mil liras; además, se atribuirán un segundo premio de cinco mil; un tercero de tres mil y un cuarto de dos mil liras.

## Sucesos varios

### ACCIDENTES DEL TRABAJO

Antonio Domínguez fué asistido en el Dispensario Municipal por el doctor Segovia y practicante señor Ferrer de una fuerte contusión en el tercio medio del muslo derecho con probable fractura del femur y edema de la rodilla, de pronóstico reservado.

Manifiesta que se la causó un compañero al darle un golpe involuntario, cuando se hallaba trabajando en la panadería del señor Vizcaíno.

También fué curado en el mismo centro el indígena Abdeslam Ben Mohamed al que le fueron apreciadas varias heridas contusas con intenso magullamiento y fractura de la primera falange del dedo índice de la mano derecha, que se ocasionó trabajando, por cuenta de una mora llamada Rahma, en una casa situada cerca de la Torre del Mers.

A Luis Romero Escamilla le fué extraída por los doctores del

Dispensario una astilla que se clavó en el dedo pulgar de la mano derecha, cuando trabajaba en la fábrica de los señores Baeza.

### CAZADOR HERIDO POR UN JABATO

Hace unos días varios cazadores de Tetuán salieron de batida de jabatos a las inmediaciones de la zona francesa.

Ayer a la tarde cuando se hallaban cazando, uno de los cazadores llamado don Cecilio Martín Martín hizo fuego contra un jabato matándolo. En ese momento oyó ladrar a los perros y se dirigió a un pasadizo que formaban los vegetales viendo que se le abalanza otro jabato. El señor Martín se echó la escopeta a la cara e hizo fuego matando al animal, pero éste, que iba lanzado, se le echó encima lanzándolo al aire y cayendo en tan mala postura y contra el tronco de un árbol que resultó con heridas de consideración en la pierna izquierda.

Inmediatamente los compañeros le trasladaron a Tetuán donde fué asistido en el Hospital civil donde ha quedado en cama.

Dadas las muchas simpatías de que goza el señor Martín y especialmente entre los cazadores locales, han sido muchas las personas que le han visitado a interesarse por su estado.

Nosotros hacemos votos por su total y rápida curación.

## SALON APOLO

### EMPRESA SALA

Hoy un programa doble. Sección continua de 6 a 1. Cifesa presenta la chispeante comedia de gran risa titulada:

## ¡VAYA NIÑA!

Ocho toneladas de risa en ocho partes de películas maravillosamente interpretadas por Stanley Lupino y Thelma Todd, y la emocionante producción Cifesa del Oeste americano titulada:

## La fuerza del deber

Interpretada por el «as» de los ca-

ballistas Charles B. Jones.

Butaca, 1'50. - General, 0'30

## S. Martín Rodríguez

### CONSIGNACIONES - REPRESENTACIONES

Quesos Nata 40 % Crema Marca «GALLO VICTORIA»  
Quesos Platos 45 % id. id. id. id.  
Quesos Bola 20 % id. id. id. id.

### DIRECTAMENTE DE HO ANDA

Avenida 14 de Abril. — TETUAN — Teléfono, 116

## MONOPOLIO DE TABACOS DEL NORTE DE AFRICA

### PLAZAS DE SOBERANIA ESPAÑOLA

## TARIFA DE PRECIOS

APROBADA POR ORDENES MINISTERIALES DE 29 DE DICIEMBRE DE 1934 Y 19 DE ENERO DE 1935

PICADURAS		CIGARROS PUROS	
Medalla de Oro	Una libra 9'00	Embajadores	2'50
Medalla de Oro	1/2 " 4'50	Coronas	2'25
Picadura Superior	1/2 (a extinguir) 2'50	Presidentes	2'15
La Libertad	1/4 (112,50 grs.) 1'75	Petit Coronas	1'75
Medalla de Oro	1/4 " 2'25	Petit Cetros	1'50
Medalla de Oro	50 gramos 1'00	Brevas	1'20
Cervantes	1/2 libra 1'75	Conchas	1'00
Cervantes	50 gramos 0'80	Panetelas Finas	0'75
Flor de Cuba	50 " 1'10	CIGARROS PUROS VARIOS	
Aguila Fina	50 " 1'10	Senadores	0'65
Cazador	50 " 1'00	Londres Finos	0'60
Bolivar	50 " 0'55	Fátimas	0'40
Picadura Militar	25 " 0'25	Panetelas Finas	0'30
CIGARRILLOS		Brevas especiales	0'25
Elegantes (Picado extra)	1'00	Brevas Canarienses	0'20
Fox (Hebra)	1'25	Conchas	0'15
Colossal	0'75	TABACO y CIGARRILLOS INGLESES y AMERICANOS	
Cordon Rouge	0'70	Capstan Navy Cut. Bote tabaco 1/4 libra	6'00
Rix	0'60	Capstan. Bote 50 cigarrillos	6'00
Ovalados superiores. Hebra (a extinguir)	0'50	Flag. " 50	6'00
Marylan Nil (a extinguir)	0'45	Chesterfield. Lata 50	5'65
Independientes	0'40	Camel. Paquete 20	2'25
Ovalados corrientes. Hebra	0'35	Chesterfield " 20	2'25
Republicanos. Paquete de 20 c.	0'40	Lucky Strike " 20	2'25
Especiales	0'25	Flag " 10	1'50
LABORES DE LA HABANA PICADURAS		Capstan " 10	1'50
Con. petidora Gaditana. 1 libra.	24'00	CIGARRILLOS EGIPCIOS y TURCOS	
" id. 1/2 "	12'00	Príncipe de Mónaco	3'25
Competidora Gaditana (tabaco suelto). 1/2 libra	12'00	Kedive	3'00
Partagás 1/4 libra	6'00	Xantia núm. 1	2'75
Gener	6'00	Regie Turque	2'25
CIGARRILLOS		Abdulla	4'00
Gener Grand Luxe	1'75	KIF, RAPE Y KTAMI	
Generes de Gener	1'50	Kif en rama. 200 gramos.	4'00
Competidora, redondos	1'35	Ktami en rama. 200 "	3'50
Especiales de Partagás	1'30	Kif picado. 20 "	0'50
Gener Extrafuerte	1'25	Ktami picado. 20 "	0'40
Exquisitos «La Capitana»	1'00	Rapé extra. Lata 18 "	0'40

NOTA.—Esta tarifa debe estar expuesta a la vista del público. Para reclamaciones dirigirse al Representante de la Compañía en su Depósito Central.

## Aficionados de aparatos de Radios

# PHILIPS

Absténgase de comprar sus aparatos PHILIPS en segunda o tercera mano **porque los paga al doble de su valor.** Los distribuidores oficiales de la

## A. C. A. RADIO VICTOR

en toda la zona española les presentarán muy en breve, aparatos PHILIPS importados directamente de Holanda

## A PRECIOS DE FABRICA

DEMOSTRACIONES GRATUITAS A DOMICILIO

GRANDES FACILIDADES DE PAGO

### AGENTES OFICIALES:

CEUTA: José Calatayud, Camoens, 16

TETUAN: Id.

LARACHE: Radio Electricidad, Pasaje Gallego

ARCILA: Id.

ALCAZARQUIVIR: Benhayon & Aflalo

- Anuncios oficiales -

**Almadraba "El Principe"**

ANUNCIO DE SUBASTA

Se pone en general conocimiento que en el B. O. de la Zona de Protectorado de España en Marruecos número 5 de 20 de febrero de 1935, se publica Dahir disponiendo se proceda a la celebración de la subasta del pesquero de almadraba denominado "EL PRINCIPE", en aguas de La Restinga, así como aneio, pliego de condiciones y modelo de proposición anejos a dicho Dahir. Dicho, anuncio, pliego de condiciones y modelo de proposición, se encuentran de manifiesto en las Oficinas de la Intervención Principal de Marina de Larache, y Villa Alhucemas y en la Delegación de Marina de Nador (esta Delegación se encuentra establecida en la Delegación Marítima de Melilla). El plano oficial en que se detalla la situación del pesquero, está de manifiesto en las referidas dependencias.

En virtud de lo dispuesto en el vigente Reglamento de almadrabas, se publicará con posterioridad a este anuncio, y con la suficiente antelación otro complementario en el que se fijará:

1.º—Día y hora en que terminará la admisión de pliegos de licitación en todas las dependencias señaladas en el anuncio para el indicado fin; y

2.º—Día, hora y sitio en que se verificará la apertura de dichos pliegos.

Tetuan, 11 de Marzo de 1935.  
El Interventor Principal de Marina, Jesús María Manjón (rubricado).

**Alta Comisaría de España en Marruecos**

ALMADRABA «ES SAHEL»  
Anuncio complementario de subasta

El plazo de admisión de pliegos de licitación en todas las dependencias señaladas en el anuncio publicado en el Boletín Oficial número 33 de 30 de noviembre de 1934, terminará el día 6 de Abril del año 1935, a las doce de la noche. Las proposiciones se presentarán en sobre blanco, cerrado y rubricado por el licitador. En él se hará constar que se entrega intacto, y además aquellas otras circunstancias que estime consignar el interesado para su garantía.

La apertura de dichos pliegos se verificará a las once de la mañana del día 13 de Abril de 1935, en Tetuan, en la Intervención Principal de Marina, con sujeción al Reglamento para la pesca con almadraba de 20 de Junio de 1933, publicado en el Boletín Oficial número 22 de 10 de agosto de 1933.

Tetuan, 11 de Marzo de 1935.  
El Interventor Principal de Marina, Jesús María Manjón (rubricado).

**Alta Comisaría de España en Marruecos**

ALMADRABA «JOLOT»  
Anuncio complementario de subasta.

El plazo de admisión de pliegos de licitación en todas las dependencias señaladas en el anuncio publicado en el Boletín Oficial número 33 de 30 de noviembre de 1934, terminará el día 6 de abril del año 1935, a las doce de la noche. Las proposiciones se presentarán en sobre blanco, cerrado y rubricado por el licitador. En él se hará constar que se entrega intacto, y además aquellas otras circunstancias que estime consignar el interesado para su garantía.

La apertura de dichos pliegos se verificará a las once de la mañana del día 13 de Abril de 1935, en Tetuan, en la Intervención Principal de Marina, con sujeción al Reglamento para la pesca con almadraba de 20 de Junio de 1933, publicado en el Boletín Oficial número 22 de 10 de agosto de 1933.

Tetuan, 11 de marzo de 1935.  
El Interventor Principal de Marina, Jesús María Manjón. (rubricado).

**Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas de Ceuta número 3**

El día 25 del actual a las 11 horas y en este Cuartel de González Tablas, se venderán en pública subasta 3 caballos y un mulo de desecho.

El Comandante Mayor Accidental, LONGORIA. (14)

**Ayuntamiento de Ceuta**

Don José Victori Goñalons, alcalde presidente del ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que está decidida esta Alcaldía a exigir con el mayor rigor el cumplimiento de los preceptos de las Ordenanzas Municipales en lo referente a las condiciones mínimas de seguridad, salubridad e higiene que deban reunir las viviendas; por lo que advierte a los propietarios que deben apresurarse a solicitar, la realización de las reparaciones que estimen necesarias, dentro de este mes, en el que se les concederá permiso sin pago de arbitrios, según está anunciado. Transcurrido dicho plazo, se procederá a obligar a los propietarios.



**¡¡CON LOS OJOS CERRADOS!!**

Por su agradable sabor y exquisito aroma.

Se notan los acreditados cafés que tuesta diariamente

**CONSTANTINO LOPEZ**

DE VENTA EN ULTRAMARINOS

Fábrica y Oficinas: García Hernández, 60-62. Teléfono 1-4-5

rios, exigiéndoles el pago de derechos e imponiéndoles además el máximo de multas que procedan. Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 12 de marzo de 1935.  
El Alcalde, J. Victori. (15)

**Establecimiento de Cría Caballar y Remonta del Protectorado de Marruecos**

DESTACAMENTO DE CEUTA  
ANUNCIO

**Subasta de ganado de desecho**

El día 18 del mes de Marzo actual a las 11 horas, tendrá lugar la venta en segunda subasta de UN CABALLO de desecho y TRES en primera subasta, que tiene este destacamento, siendo de cuenta de los adjudicatarios el importe del presente anuncio.

Ceuta 12 Marzo 1.935.  
El Capitán Jefe, RICARDO VALENCIA. (15)

**Radio R. C. A. Víctor**

(LA VOZ DE SU AMO)

**Extraordinaria rebaja de precios**

Modelo 122	6 Valvulas para ondas extra corta y normal, a.....	Ptas. 295.--
Modelo 141	8 Valvulas de toda onda (extra corta, normal y larga).....	Ptas. 495.--
Modelo 128	6 Valvulas mod. 1935, para ondas extra corta y normal.....	Ptas. 395.--
Modelo 143	8 Valvulas mod. 1935 (CEREBRO MAGICO) de toda onda.....	Ptas. 595.--

Estos precios se entiende rigurosamente al contado. No tenemos agentes corredores para la venta para no tener que aumentar los precios.

QUEREMOS QUE SEAN DIRECTAMENTE NUESTROS CLIENTES LOS QUE SE BENEFICIEN DE ESTA GANGA QUE OFRECE LA:

**Representación Oficial de R. C. A. Víctor**

(LA VOZ DE SU AMO)

**CASAROS**

CEUTA - TETUAN - LARACHE - ALCAZARQUIVIR

NOTA: Los clientes residentes dentro de la Zona del Protectorado deberán tener en cuenta al hacernos sus pedidos, que los precios mencionados quedan incrementados en un 12 1/2 % en conceptos de derechos de Aduana.

**Señoras...**

**CABALLEROS**

No comprar vuestros

**ABRIGOS**

sin antes visitar la

**SASTRERIA**

**ABUELO**

A medida desde

90 pesetas

**ALFON Y C.ª S. L.**

SUCESORES DE S. L. BENTOLILA

ALMACENISTAS DE VIVERES AL POR MAYOR

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Jáudenes, 18 - Teléf. 344  
CEUTA

**UNDERWOOD**

Las máquinas de escribir de esta acreditada marca LEGITIMAS, no puede venderlas nadie mas que la Representación Oficial de la Fábrica en Marruecos español, Melilla y Ceuta que es la Casa M. Fernández Benitez S. L. Soberania Nacional 42, la única autorizada para entregar los certificados de garantía y de que son NUEVAS.

Ultimo modelo perfeccionado con tabulador decimal, que llena por completo las necesidades de cualquier mecanógrafo por exigente que este sea.

DESCONFIAR DE LAS MAQUINAS DE ESCRIBIR NUEVAS de esta marca que os ofrecen, sin intervención de esta Casa, pues seguramente serán reconstruidas en el mejor de los casos.

Exigir el certificado de garantía, facil modo de convenirse.

**Línea Pinillos**



Servicio fijo regular entre los puertos de LONDRES, AMBERES, Casablanca, Tánger, CEUTA, Melilla, Valencia, Málaga, Sevilla.

**FLETES MUY REDUCIDOS**

Para más detalles informarán:

**Vda. de Samuel Salama.-Apartado 53.-Ceuta**

**Opositores, Interventores, Auxiliares de Interventores**

El libro Tierra Guisch, Regímenes jurídicos de la propiedad inmobiliaria en el antiguo y moderno Marruecos

es un claro y documentado estudio sobre los problemas de la propiedad inmobiliaria en Marruecos (zonas española, francesa y tangerina), con un estudio comparativo de la legislación islámica y de la vigente en cada una de las zonas, publicado por D. Ramón V. Franqueira, fiscal del Tribunal Mixto Internacional. Para adquirir este libro, indispensable a quien desee conocer la organización jurídica de la Propiedad en Marruecos, según el Derecho tradicional y moderno, diríjase a D. Miguel Jimenez Cazoria, Apartado de Correos n.º 124, Villa Benda'an (junto al Grand Hotel Valentina), en Tánger, quien lo entregará a reembolso de su importe de

**DIEZ PESETAS**

**JAZMINES NEGROS**

Colonia, Locción, Extracto, Polvos Crema, Brillantina

Dejara por donde pase, una estela de distinción, usando los perfumes

Remita el adjunto cupón al Apartado 152 de Ceuta y recibirá un regalo de este perfume.  
Nombre .....  
Dirección .....

**CONFITERIA Y PASTELERIA LA OPERA**

Al público en general

Esta acreditada casa sirve con esmero y puntualidad toda clase de encargos para bodas y bautizos. — Todos los domingos las exquisitas empanadas de carne. NO SE OLVIDEN

Soberania Nacional, 10. Teléfono, 483

**Manufacturas de Muebles de acero «Toledo» doble cromado**

Se ha inaugurado la Exposición permanente y venta en el Almacén de Música de M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

SOBERANIA NACIONAL, 42

**AUXILIAES DE LA DIRECCION GENERAL DE SEGURIDAD**  
250 plazas con 3.000 pesetas anuales  
Preparación completa en  
**ACADEMIA CERVANTES**  
Plaza Ruiz, núm. 4.  
Además del Bachillerato y carreras especiales, preparación para las próximas oposiciones al cuerpo de Auxiliares del Protectorado. Matrícula: de 11 a 13.

**LA JOYERIA**  
**"LA ESMERALDA"**  
Pone en conocimiento de su distinguida clientela haber traído personal técnico de relojería, garantizando absolutamente todos los arreglos de relojes que le sean encomendados. \* \* \* \* \*  
Soberanía Nacional, 6. -- Ceuta

¿Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? -- --  
Haga una visita a los Almacenes  
**EL PRECIO FIJO**  
donde acaban de recibir el mejor surtido de pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse.

Film Local

FLORECEN LAS REJAS

Como todos los años, han venido las flores en la misma época, no han variado las fechas de sus apariciones ni unas horas más que en los años anteriores, es ello flor que tiene sus fechas, con todos cronométricamente, flor que nace con fuerza, que relumbra con colores vivos, y con lisonjera vida como no naciera ninguna otra, flor que a los pocos días ha entrado en la mayor de las mustiedades y que muere, como nació, entre risas, y alegrías.

Creíamos que este año la flor no se desarrollaría bajo el ventanal soleado, o bajo el oscuro quicio de un portal, sinceramente creíamos que se reproduciría la planta en cualquier salón cinematográfico, pero no ha sido así, el Carnaval, ha perdido todo, calor, gracia, humor, alegría; pero no ha dejado que el tiempo le arrebatase la herencia, de si quiera sea por unos cuantos días, los amores y las ilusiones nacidas bajo la sonrisa de un antifaz y siempre entre las más o menos cadentes notas de una pieza musical, cambie de torma, cambie de lugar, en esto se ha mostrado como en otras muchas herencias dejadas.

Ya han florecido las rejas, ya tras unas trases amorosas ha aparecido la gentil curva de una preciosa niña, y pegado a los hierros, como temeroso de que la flor pierda antes de tiempo toda su arrogancia, el galán, que comenzó tras unas copas, una promesa, y que sigue sosteniéndola, aunque de más sepa, que no le salieron de su corazón.

Alegremósnos de este ofrecimiento, alegremósnos de ver estas escenas, que quizás terminen, cuando ante el desfile de unas imágenes y encanto de una saeta que ya se ensaya, se recuerde, que la floreció, en una noche de música, esta herida de muerte por otra que más o menos lejana vió su luz en la verdadera época del florecimiento. Han florecido las rejas... carnavalescas.

Notas taurinas

EL «NIÑO DE LA PALMA», EM-PRESARIO?

No ha muchos días dimos a título de rumor la noticia de que se había formado en esta una empresa con el objeto de explotar la próxima temporada taurina en esta plaza: es mas, por creer la noticia fidedigna en cierta parte y recibirla de fuente autorizada para poder estar bien enterado de cuanto ocurría, nos adelantábamos a creer que los festivales organizados serían cosa extraordinaria. Así las cosas, han pasado varios días.

Para pasar las fiestas carnavalescas en esta, según nos dijeron, llegó el diestro «Niño de la Palma» y es el caso que hoy se nos trata de asegurar que no era ese el propósito del diestro al llegar y permanecer aquí, sino el de comenzar los trabajos encaminados a ser él, solo o acompañado, el empresario taurino en esta localidad y en la próxima temporada.

Como no sabemos si mañana, pudiera haber otra nueva noticia nos atenemos de extender la información, ni de hacer comentario alguno sobre el particular.

Casa Aguilar
Suosor de GARCIA y AGUILAR
Fermín Galán, n.º 18 Teléfono 224
CEUTA
Ferretería y Herramientas
factos Navales, Batería
de cocina de hierro, es-
maltada y saneamiento
moderno.

Teléfono de «El Faro de Ceuta» 7-9-9

Movimiento marítimo

ENTRADOS

Motonave española «Ciudad de Ceuta», con pasaje y correo de Algeciras.

Motonave española «Ciudad de Algeciras», con pasaje y correo de Algeciras.

Vapor español «Cabo Espartel»; con carga general de Málaga.

Vapor danés «Elix» con carga en tránsito de Gdynia.

Motonave española «Sil» con carga general de Alicante.

Vapor noruego «Hballinodal» en tránsito de Las Palmas.

Remolcador «Zaldive» con su equipo de Cádiz.

Vapor «Santa Teresa» con carga militar de Alcazar Seguer.

SALIDOS

Motonave española «Ciudad de Ceuta», con correo y pasaje para Algeciras.

Motonave española «Ciudad de Ceuta», con correo y pasaje para Algeciras.

Vapor español «Cabo Espartel» con carga general para Bilbao y es-cala.

Falucho a motor «Santa Mariana» en lastre para Estepona.

Vapor danés «Elix» con carbón para Syra.

Vapor español «Sil» con carga general para Cádiz.

Vapor noruego «Hiballingdol» con carga en tránsito para Las Palmas.

Vapor español «Monte Toro» con carga militar y correo para Villa Alhucemas y Melilla.

Vapor español «Aramendi» con carga general para Barcelona.

El baile del «Ceuta Sport»

Como lo tenía anunciado esta Sociedad celebró su segundo baile, ayer lunes, y a decir verdad no pareció que con este se daba comienzo de nuevo a un segundo Carnaval.

El salón presentaba un aspecto magnífico, donde no se veía más que caras bonitas por doquier.

Próximamente a la una se procedió al sorteo de los regalos, aprovechando el descanso bien merecido de la orquesta, siendo las agraciadas, las siguientes señoritas:

Número 722. Primer premio, señorita Teresa Martínez, un magnífico balón de chocolate, regalo del «Ceuta Sport».

Número 557. Segundo premio, doña Josefa Morales, un precioso estuche de bombones, regalo del fabricante de esta localidad don Constantino López.

Número 172. Tercer premio, señorita Vicenta Infante, otro bonito estuche de bombones, regalo del mismo fabricante.

Número 261. Cuarto premio, señorita Cochita Casado, otro estuche de bombones, regalado por el mismo señor López.

Los regalos citados fueron entregados a continuación por la simpatísimas «Miss Ceuta Sport», señorita Afriquita Ponce.

Tuve el gusto de cambiar algunas impresiones con algunos directivos, en cuyas caras se reflejaba la satisfacción por el éxito alcanzado, lo que demuestra las simpatías con que cuenta esta Sociedad.

¡Comprad gasolina ATLAS!

Desde que ATLAS estableció la venta de sus inmejorables productos petrolíferos españoles, los precios de gasolina y petróleo han bajado en gran proporción, beneficiándose extraordinariamente el consumidor.

Para aniquilar a ATLAS, la competencia ha llegado a precios que no pagaban siquiera los impuestos y gastos de transporte, pero, al convencerse de su vano empeño, ha iniciado el abandono de su política de dumping. Si hubiese conseguido sus propósitos, ahora la competencia recogería los frutos de su dumping, imponiendo precios suficientes para resarcirse de sus pérdidas. El consumidor tendría que pagar precios exorbitantes por la gasolina.

ATLAS es la única compañía que vende productos genuinamente españoles, la calidad de los cuales está por encima de todos los demás.

ATLAS es la compañía que, directa o indirectamente, mas ha beneficiado al consumidor.

Si el mercado quiere defender sus verdaderos intereses, debe comprar, con preferencia a cualquier otro, los productos ATLAS.

Agentes en Ceuta: ALFON y C.ª, Jáudenes 18

«Las curiosidades del Universo»

Causará sensación... el nuevo y bonito album

«NESTLÉ»

«Las Curiosidades del Universo»

Apresúrense en adquirir uno de cualquier buen establecimiento o bien en canje de:

10 etiquetas Harina Lacteada NESTLÉ

El Alimento Infantil Ideal.

«Con tres cuartos de siglo de éxitos constantes»

20 etiquetas de leche Condensada «La Lechera»

«La marca de leche más famosa entre todas».

40 etiquetas de Leche Condensada «Mariposa»

Con toda su crema

100 Envolturas de ricas Chocولاتinas «NESTLÉ»

Las nuevas y preciosas estampitas están ya saliendo en todos los CHOCOLATES NESTLÉ que se expenden en Confeiterías y Tiendas, en cantidad muy variada, pues el concurso solo durará:

SEIS MESES

ADEMAS, OTRO GRATO ALICIENTE:

Exclusivamente para CEUTA se reserva un conjunto de bonitos y valiosos regalos

Exigid siempre los exquisitos Chocolates NESTLÉ participando en nuestro atractivo Concurso : : :

PARA MAS DETALLES Y PROSPECTOS:

Sociedad Nestlé

Anónima Española de Productos Alimenticios
Subdelegación de Ceuta: Pablo Iglesias, n.º 12

Juzgado Municipal

CITACIONES

A comparecer ante el Juzgado el próximo día 16 han sido citados, acusándoseles del delito de lesiones.

Nicolás García Martín, Joaquina García Vázquez, José Vázquez, Miguel Guerrero González, Adolfo Jurado, Francisco Cabrejos Domínguez, Simo Ben Abselan, Francisco Jiménez Chica, José Rodríguez Vizcaino y Crenciano García González.

Para el día 20 y por igual delito han sido citados:

Heremía Ben Ali Benfuan, Sosa Abdelkrim, Mohamed Ben Dris Layesi, José Espinosa Acosta, Juan Melgar, Abderramahan Ben Hasen, Antonio Sánchez Cerros, Mohamed Ben Mohamed Riff, Luis Rifino Arjon, Mohamed Ben Mohamed, Hamed Ben Hansi, Amparo Martínez, Andrés Barromnes Gil, Antonio Santos, Antonio Santos Ramón y

Felisa Reyes Alcántara, Carmen Reyes, José Fernández Conde, Nieves Rodríguez Seglar, Africa Seglar Ramírez, Antonia Rodríguez Seglar y Esperanza Rodríguez Seglar.

JUICIOS CELEBRADOS

Se han celebrado ayer juicios contra José Amador Díez, por denuncia presentada por los guardias de Seguridad, Baena Montesino y Honorio Suárez García.

Se les impuso la pena de cinco días de arresto menor y el pago de las costas.

También se vió otro contra Guzmán Louson Alvarez, al que se le castigó al pago de 25 pesetas de multa, represión y pago de costas.

El primero fué castigado por haber dado malos tratos a otra persona y el segundo por desobediencia.

Esta última denuncia fué hecha por el Guardia civil Domingo Reyes los Guardias de Seguridad Antonio Piña Romero y Antonio Luna

NOTICIAS Comentarlos Festivos

BAUTIZO

Ha recibido las aguas bautismales, un hijo del administrador del periódico «Defensor de Ceuta» don José Benedicto.

Al neófito se le impuso el nombre de Ernesto.

Los asistentes al acto, despues de celebrado, fueron obsequiados espléndidamente en el domicilio de los padres.

VIAJEROS

Se encuentra en esta el teniente coronel de Caballería retirado, don Juan Lara.

De Tetuán llegó, el que fué gerente de la Empresa de Aguas, don Enrique Pichot.

Marchó a la Península acompañado de su esposa, don Angel Luengo.

De la Península llegó el comerciante de esta localidad, don Juan Cañada.

Regresó de Madrid el joven don Ricardo de Caveda.

Marchó a la Península, el comerciante de esta localidad, don Agustín Buades.

A Cádiz, y con el objeto de continuar sus estudios marcharon, los jóvenes don Jesús López Cantí, don José García Rodríguez, don Fernando Claudio, don Carlos Guerrero Rubio y don Celestino del Olmo Navarro.

Marcharon a España don Salvador Peña, don Agustín Rico, don Pablo Nubet, don Manuel Moreno, don Angel Centeno y señora, don Julian González, don Enrique Pérez, don Antonio Moreno, don José Ferrer y esposa, D. Francisco Cola Martínez, don Antonio Torres y don Julio López y esposa.

Llegaron de la península, don Manuel Ruiz, don José Ortega, don Emilio Fernández y Don Vicente Pérez.

Por ausencia véndese mobiliario completo de casa. Torrijos, 1, pral., de 11 a 1 y de 4 a 6. (31)

Destinado a España véndose muebles solo dos meses uso y batería completa cocina. Giner de los Ríos, 4, bajo. (28)

Se alquilan habitaciones amuebladas, situación espléndida, vistas al mar, agua corriente, fría y caliente, teléfono. Razón «Faro de Ceuta».

Se alquila habitación amueblada exterior, con pensión o sin ella. Razón: Galea, 12. Segundo izquierdo.

Se vende la casa número 8 de la calle del Teniente Marcelo, para informes Sr. Morejón, Calle Giner de los Ríos, número 4.

Estudiante en medicina próximo a licenciarse daría lecciones de física, biología y química. Razón: Administración «Faro». (13)

Ocasión Vendo camioneta Chevrolet seis cilindros, esta do nueva bien equipada a toda prueba. Garage Continental, Ceuta. (19)

LIBRERIA
E. Menacho
Prensa extranjera. - Biblioteca Circulante.
Figurines
Libros de texto
Encargos rápidos
Camoens, 14 Telf. 365

Profesora de Corte y Confección Parísien

CALLE RIEGO, número 11.

Clase de 11 a 1 y de 3 a 5

Se cortan equipos de novias y trajes.—Preciosídcio.

ANTIGUA CASA BASSADONE

Sombreros, Trajes, Guantes, Pieles, ULTIMAS NOVEDADES
Libertad, 1 y 3 (entlo.)

ANTIGUA CASA BASSADONE
Sombreros, Trajes, Guantes, Pieles, ULTIMAS NOVEDADES
Libertad, 1 y 3 (entlo.)

CERVANTES
HOY MIERCOLES 13
DEBUT de la notable compañía de grandes espectáculos
«RAMBAL»
Primer actor y director
PACO FUENTES
A las seis y treinta
PRIMERA DE ABONO TARDE

ESTRENO de la grandiosa obra de gran espectáculo
«Miguel Strogoff o el correo secreto del Zar»
Según la novela de Julio Verne, logrando la acción mayor interés y emoción que la adaptación cinematográfica, y una representación más verosímil que la novela, en cuatro episodios divididos en catorce cuadros.
A las diez y treinta
PRIMERA DE ABONO NOCHE
«Miguel Strogoff o el correo secreto del Zar»
Butaca, 5'00 General, 0'75

METAL GRABADO
Librería CORTES
Libertad, 20
30 PTAS. SOLAMENTE CINCO AÑOS DE GARANTIA EFECTIVA
NOVEDAD SENSACIONAL
MARAVILLOSO CRONOMETRO PULSERA CON HORAS Y MINUTOS DE SALTO
LA ULTIMA PALABRA DE LA CIENCIA RELOJERA SUIZA
EXACTO-ELEGANTE-SOLIDO
PRECIOSA CAJA DE PLATINO INALTERABLE CRISTAL IRROMPIBLE - PULSERA METALICA INOXIDABLE - INDISPENSABLE A TODOS POR SU ECONOMIA Y UTILIDAD.
COMO PROPAGANDA LO REMITIMOS A TODAS PARTES CONTRA REEMBOLSO DE 30 PTAS. SOLAMENTE
CASA GINEBRA SANSEBASTIAN